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Le Président Tebboune limoge 
le wali de Béchar

Corruption :

L’ancien ministre des relations 
avec le parlement Tahar Khaoua 

placé sous mandat de dépôt

Corruption :

L’ancien ministre des ressources 
en eau Arezki Berraki placé 

sous mandat de dépôtLe  président Abdelmadjid 
Tebboune a limogé jeudi dernier 
le wali de Béchar Mohamed 

Belkateb pour “manquement” dans 
l’exercice de ses fonctions, annonce 
un communiqué du ministère de 
l’Intérieur et des Collectivités locales.

L’ancien ministre des relations 
avec le parlement, Tahar 
Khaoua, à été placé jeudi en 

dernier détention provisoire au terme 
de son audition par le magistrat 
instructeur au pôle pénal, spécialisé 
dans la lutte contre le crime financier 
et économique près le tribunal de Sidi 
M’hamed (Alger).

Le juge d’instruction au Pôle pénal 
spécialisé dans la lutte contre le 
crime financier et économique près 

le tribunal de Sidi M’hamed a ordonnée, 
jeudi, le placement de l’ancien ministre 
des Ressources en eau, Arezki Berraki en 
détention provisoire.

Arezki Berraki est poursuivi dans des 
affaires de corruption remontant à son 
mandat à la tête de l’Agence nationale 
des barrages et transferts(ANBT), selon 
des sources judiciaires .L’ancien ministre 
avait occupé le poste de Directeur général 
de l’ANBT de 2015 à janvier 2020.

LégisLatives :

Entrée en force des jeunes à l’APN, 
la représentation féminine marque le pas

Les jeunes députés, pour la 
plupart des universitaires, 
issus des législatives du 

12 juin 2021, enregistrent une 
entrée en force à la nouvelle 
Assemblée populaire nationale 
(APN), ce qui constitue un acquis 
indéniable et fondamental pour 
les institutions de la République 
qui amorcent un renouvellement 
de la classe politique, au moment 
où la représentation féminine 
marque le pas et accuse un 
recul au sein de l’Assemblée, 
comparativement à la précédente 
législature.
L’émergence des jeunes à 
l’occasion de cette 9ème 
législature dénote de la 
ferme volonté et de la forte 
conviction de cette frange 
de la société de reprendre le 
flambeau pour l’édification de 
l’Algérie nouvelle, prônée par 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, qui n’a 
jamais cessé d’appeler les jeunes 
à “s’impliquer” dans la vie 
politique, de manière à apporter 
du sang neuf et de nouveaux 
visages aux institutions de la 

République.
La percée des jeunes députés 
dénote aussi de leur engouement, 
perçu comme une preuve de 
confiance en le projet de la 
nouvelle Algérie, porté par le 
président de la République.
A cet égard, les chiffres 
provisoires communiqués 
par l’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE), présidée par Mohamed 
Charfi, le confirment puisque 
sur les 373 députés hommes, 
soit 91,65% de la composante 
globale de l’APN, 140 sont âgés 
de moins de 40 ans, soit 34,04% 
et 267 sont âgés de plus de 40 
ans, soit 65,60%.
En plus de leur jeune âge, 
305 sur les 373 nouveaux 
députés jouissent d’un niveau 
universitaire, ce qui représente 
un taux appréciable de 74,94%, 
selon M. Charfi, qui rappelle que 
plus de 13 000 jeunes étaient 
candidats à ces élections sur les 
10.468 candidats partisans et 12 
086 candidats indépendants.
En outre, la présence 
“remarquable” des jeunes 

universitaires fait suite à la 
décision du président de la 
République de réviser la condition 
d’âge et d’augmenter au tiers le 
quota des jeunes universitaires 
sur les listes électorales, d’une 
part, et d’inciter, d’autre 
part, à l’encouragement de la 
représentation de la femme, en 
parité et égalité, sur les listes 
électorales afin d’abroger le 
système des quotas.
Dans ce sillage, l’article 73 
de la Constitution stipule que 
“l’Etat veille à réunir les moyens 
institutionnels et matériels 
à même de développer les 
capacités de la jeunesse et à 
encourager son potentiel créatif. 
L’Etat encourage la jeunesse 
dans la participation à la vie 
politique”.
“Je sais qu’il y a un engouement 
pour ces législatives, 

notamment chez les jeunes, 
alors que tout récemment, ils 
ne s’inscrivaient même pas 
sur les listes électorales”, avait 
indiqué le président Tebboune, 
précisant que “plus de 50% de la 
population a moins de 30 ans en 
Algérie”.
Il avait également instruit, 
lors d’une réunion périodique 
du Conseil des ministres (21 
mars 2021), de prendre toutes 
les dispositions relatives à 
l’appui et à l’encouragement 
de la participation des jeunes 
aux élections législatives, 
ordonnant ainsi de leur assurer 
la gratuité des salles, des 
affiches publicitaires et de leur 
impression, ainsi que de charger 
les services des walis de créer un 
mécanisme administrativement 
adéquat.
Dans le même sens, il a été 
publié dans le Journal officiel 
du 5 mai 2021 le décret exécutif 
fixant les modalités de prise en 
charge par l’Etat des dépenses 
de la campagne électorale des 
jeunes candidats indépendants 
âgés de moins de quarante (40) 

ans le jour du scrutin.
Dans une déclaration à l’APS, 
l’universitaire Laid Zoughlami 
a qualifié le “rajeunissement 
de l’APN” de “saut qualitatif” 
pour cette institution, regrettant 
que “certains observateurs 
reprochent à ces jeunes leur 
manque d’expérience”.
A ce propos, il a fait observer que 
“d’anciens députés, autrement 
plus âgée et plus expérimentés, 
s’étaient distingués par des 
affaires de corruption et d’argent 
sale au sein de l’ancienne 
APN”, rejetant ainsi tous “les 
qualificatifs qui accablent ces 
jeunes députés”.
Pour cet enseignant à Institut des 
sciences de l’information et de 
la communication, “il est temps 
de donner la chance à ces jeunes 
et de prouver leurs capacités 
et compétences”, relevant que 
“l’âge de 40 se situe entre les 
deux générations, les anciennes 
et les nouvelles d’où la capacité 
des jeunes députés d’apporter 
un plus sur le plan qualitatif à 
l’APN”.
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rnD : 
Tayeb Zitouni solde ses comptes avec Ahmed Ouyahia

Législatives à M’sila : 
7 encadreurs d’un centre de vote sous mandat 

de dépôt pour fraude électorale

Au lendemain du verdict 
des législatives qui 
ont donné à son parti 

57 sièges dans la nouvelle 
Assemblée, Tayeb Zitouni, le 
patron  du «néo RND», comme 
il le qualifie, a animé un point de 
presse pour délivrer son ressenti, 
après cette échéance électorale 
pleine d’aléas.
Avec 57 députés, «grappillés»  
surtout dans les wilayas intérieure 
du pays, soit un recul de 43 
sièges par rapport à l’Assemblée 

sortante, Zitouni fait porter le 
chapeau du déficit à l’ancien 
secrétaire général du parti, Ahmed 
Ouyahia, responsable, selon lui, 
de l’image catastrophique du 
RND dans l’opinion.

«Il en a fait un instrument au 
service de la Issaba», dit-il, en 
rappelant qu’il était un de ses 
adversaires les plus déterminés 
avec les autres membres 
fondateurs, comme les défunts 
Yahia Guidoum, Mohamed 
Chorfi, Tayeb Bélaib, Abdelhak 
Benhamouda, cheikh El Mokhfi, 
auxquels  il a rendu  hommage.
Les 57 sièges qu’il considère 
comme une «victoire, au vu de 
la situation interne du parti et des 
attaques extérieure et intérieure 

qu’il a subies», le RND les doit 
«à ses militants qui lui sont 
retés fidèles et qui sont allés à 
la rencontre des citoyens», fait 
valoir Tayeb Zitouni.
«Ces 57 sièges, nous les avons 
arrachés à la force du poignet, 
et ils ont plus de saveur que les 
300 sièges d’autrefois obtenus 
sur coup de téléphone», confesse 
le chef d’un RND en pleine 
phase de restructration et de 
«Dévouyousation».
Même avec ses 57 sièges, Tayeb 

Zitouni considère le RND comme 
une des forces politiques majeures 
du pays et affiche sa disponibilté 
à travailler avec le président de la 
République dans le cadre de «La 
nouvelle Algérie».
Tayeb Zitouni promet un 
RND plus fort, à l’occaion des 
prochaines échéances, mais 
dans l’intervalle, il promet un 
nettoyage des écuries d’Augias 
pour, ajoute t-il «restituer le RND 
à ses militants et le débarrasser 
des résidus de la «Issabaa».

Sept individus impliqués 
dans une affaire de fraude 
lors des législatives du 12 

juin à Maarif (M’sila) ont été 
placés en détention provisoire, a 
indiqué jeudi un communiqué du 
Parquet général près la Cour de 
M’sila.
Il s’agit du chef de bureau de vote 
(O.H), son adjoint (Z.A), un chef 
de bureau (F.DJ), un secrétaire 
dans un bureau de vote (R.S), 
un deuxième adjoint (S.A), un 
secrétaire adjoint dans un bureau 

de vote (B.L) et un dépouilleur de 
bulletins dans un bureau de vote 
(B.M).
Les faits de cette affaire remontent 
au signalement parvenu au 
Parquet général par la délégation 
locale de l’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE) de M’sila, faisant état 
de fraudes enregistrées à 18h40 
dans la commune de Maarif, où 
a été forcé le bureau de vote N 19 
au centre Djebel Thamer.
Suite à quoi, des instructions 

ont été données pour diligenter 
une enquête préliminaire 
approfondie, auditionner toutes 
personnes concernées et présenter 
les parties impliquées, indique le 
communiqué, précisant que ces 
dernières ont été traduites devant 
le procureur de la République 
près le Tribunal de Boussaâda 
qui a conduit leur dossier, après 
audition, à la section des délits, 
conformément aux procédures de 
comparution immédiate.
Les accusés sont poursuivis pour 

«gonflage et dénaturation des 
PV et des bulletins des électeurs, 
perturbation du fonctionnement 
du bureau de vote et atteinte à 
l’exercice du droit et à la liberté de 
vote conformément aux articles 
286 et 295 de la loi organique 
relative au code électoral».
L’affaire a été reportée par le 
président de l’instance, sur 
demande de la défense, au 24 juin 
en cours, tandis que les accusés 
ont été placés sous mandat de 
dépôt.

Législatives :
Bengrina dénonce la fraude 

et appelle les partis «victimes» 
à une initiative collective 

en direction de l’ANIE

Législatives :
 Plus de 400 recours 
déposés au Conseil 

constitutionnel

C’est un Abdelkader 
Bengrina qui contient 
difficilement  sa colère et 

visiblement très frustré qui s’est 
présenté jeudi dernier devant la 
presse pour réagir aux résultats 
des législatives, dénonçant une 
fraude massive dont son parti, 
comme d’autres, précise t-il, est 
victime.
Muni d’une pile de PV, le chef du 
parti El Bina égrène les wilayas 
où son parti serait dépossédé 
de ses voix au profit  dautres 
forces politiques, notamment les 
indépendants et cite pour le coup  
les cas de  Béchar, Chlef, Jijel et 
El Bayadh.
Mais Bengrina se garde 
d’accuser le président de l’ANIE 
et encore moins le président de 
la République, exliquant qu’il 

ne s’agit pas d’une «fraude 
systèmique» mais de «faits 
individuels» au niveau des 
représentation locales de l’ANIE.
Rasion pour laquelle, il demande 
la dissolution des certaines 
représentations locales de 
l’Autorité électorale dont le 
rôle dans la fraude aura été 
prouvé, mais il reclame  aussi la 
dissolution  immédiate des APC 
et des APW et leur remplacement 
par des délégations exécutives, 
en attendant les élections locales. 
Bengrina souligne que malgré la 
fraude, qui aurait selon lui privé 
son parti d’arriver en tête, il 
souligne que son parti passe de 07 
sièges dans l’assemblée sortante à 
30, en attendant l’aboutissement 
des recours déposés au Conseil 
constitutionnel.

Bengrina se projette  néanmoins 
et propose , dans la perspective 
du prochain Gouvernement, un 
«commando politique national 
sous l’égide du président de la 
République» avec pour mission  
de mettre en en oeuvre les 
réformes économiques, qui sont 
désormais, selon lui la priorité 
des priorités.
«Pour un partenariat politique 
inclusif» martèle t-il en invitant 
même les partisans du boycott 
à s’y associer pour arrêter une 
stratégie consensuelle sous la 
conduite du chef de l’Etat.   

Le conseil constitutionnel a 
été rendu destinataire de 
plus de 400 recours de la 

part des candidats aux élections 
législatives du 12 juin dernier, 
a annoncé jeudi son président 
Kamel Fenniche.
Animant une conférence de 
presse, Fenniche a précisé que ces 
recours seront étudiés et tranchés 
dans les délais légalement 
impartis.
Le Conseil constitutionnel avait 
organisé, mardi, une journée 
d’information sur les modalités 
de formulation des recours sur 
les résultats préliminaires des 

élections législatives et leur 
procédure d’examen.
Les personnes concernées par les 
recours ont le droit de formuler 
un recours sur les résultats 
préliminaires des élections, 
selon des conditionde forme et 
de fond, et ce conformément 
à la Constitution, notamment 
ses articles 191 et 224, et aux 
dispositions de l’article 209 
de la Loi organique relative au 
régime électoral, ainsi qu’au 
règlement fixant les règles de 
fonctionnement du Conseil 
constitutionnel.
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BeM:

 Avis mitigés des candidats sur les sujets d’examen

BaC 2021:

5.084 détenus attendus dimanche 

Les épreuves du Brevet 
d’?enseignement 
moyen (BEM), 

session juin 2021, se sont 
déroulées dans le cadre des 
mesures organisationnelles et 
sanitaires strictes imposées 
par le protocole sanitaire 
de prévention contre la 
propagation du Coronavirus 
(Covid-19), a constaté l’APS 
qui a enregistré des avis mitigés 
des élèves et de leurs parents 
sur les sujets d’examen.
A ce titre, toutes les ressources 
matérielles et humaines ont 
été mobilisées au niveau 
des centres d’examen sur 
l’ensemble du territoire 
national, afin d’assurer le bon 
déroulement de ce Brevet qui 
a lieu pour la deuxième année 
consécutive dans un contexte 
marqué par la propagation de 
la pandémie de Coronavirus 
(Covid-19), ce qui a nécessité 
le recours à un protocole 
sanitaire spécial de prévention 
dont la mise en œuvre est 
assurée par des organismes de 
santé et de sécurité compétents, 
telles la Gendarmerie nationale 
(GN), la Sûreté nationale et la 
Protection civile.
Dans ce sillage, le 
Commandement de la 
Gendarmerie nationale (GN) a 
pris une panoplie de mesures 
sur l’ensemble du territoire 
national visant à sécuriser les 
périmètres des établissements 
scolaires se situant dans le 
territoire de compétence, et ce 
à travers l’intensification des 
patrouilles de contrôle à l’effet 
de faciliter le trafic routier, 

notamment dans les axes qui 
mènent et entourent les centres 
d’examen.
De son côté, la Direction 
générale de la Sûreté nationale 
(DGSN) a mobilisé 11.000 
policiers à travers le territoire 
national en vue d’assurer la 
sécurité des candidats, dans 
le cadre d’un plan de sécurité 
qui couvre les différents 
centres d’examens et les 
lieux environnants, en sus de 
l’escorte lors du transfert des 
sujets d’examen et des feuilles 
de réponses en coordination 
avec les services compétents 
du secteur de l’Education 
nationale.
Pour sa part, la Direction 
générale de la Protection civile 
a effectué plusieurs visites de 
sécurité et de prévention au 
niveau de tous les établissements 

scolaires abritant les épreuves, 
en mobilisant près de 40.000 
agents, 2.390 ambulances et 
1.650 camions de pompiers 
pour veiller à la sûreté et la 
sécurité des candidats et des 
encadreurs.
Dans le cadre des mesures 
liées à la lutte contre la triche, 
les responsables des centres 
d’examen ont soumis les élèves 
à un contrôle individuel et 
leur ont retiré les téléphones 
portables, à l’aide des appareils 
de détection de métaux.
Approchés par l’APS, les 
candidats et leur parents 
ont relevé que les sujets des 
épreuves du 1e jour (langue 
arabe, physique, éducation 
islamique et d’éducation 
civique), étaient “abordables”, 
contrairement à la matière 
des mathématiques au 2e 

jour et dont l’épreuve “était 
relativement difficile”, selon un 
nombre d’élèves, notamment la 
partie relative à la géométrie 
et à la situation d’intégration, 
pleine de questions “pièges”.
Mohamed. R du CEM 
Mohamed Laroussi d’Ouled 
Fayet, a indiqué que le sujet 
des mathématiques “était 
compliqué et nécessitait 
davantage de temps et 
de concentration pour le 
solutionner”, ajoutant que la 
situation d’intégration a donné 
du fil à retordre pour la majorité 
des élèves qui n’ont pas pu la 
finir.
Pour ce qui est des épreuves de 
la langue anglaise, d’histoire et 
géographie, la majeure partie 
des élèves ont été unanimes à 
dire qu’elle étaient faciles, ce 
qui leur a permis de les terminer 

en un temps “ court”.
Au dernier jour de l’examen, 
les candidats ont passé d’abord 
l’épreuve de langue française 
qui était “très facile”, au 
regard des déclarations d’un 
nombre d’entre eux, ensuite 
l’épreuve de la matière des 
sciences naturelles, appréciée 
par certains, tandis que d’autres 
estiment qu’elle “était plus ou 
moins difficile. Pour l’épreuve 
de la langue amazighe, elle était 
facultative pour les candidats.
A rappeler que le nombre global 
des candidats pour cette session 
s’est élevé au niveau national, 
à 641.187 candidats, dont 
625.223 candidats scolarisés, 
tandis que les candidats libres 
s’élève à 15.964 candidats 
répartis sur 2.585 centre 
d’examens.
Quelque 4.103 détenus, dont 45 
femmes, répartis à travers 46 
établissements pénitentiaires 
sur le territoire national, agrées 
par le ministère de l’Education 
nationale, comme centres 
d’examens se sont portés 
candidats pour décrocher le 
BEM.
Le taux de passage des élèves 
des classes de la 4e année 
moyenne de la saison scolaire 
2019-2020, en 1ère AS a été 
estimé à 90,61%.
Ce taux représente le nombre 
total des élèves ayant obtenu 
une moyenne égale ou 
supérieure à 9 sur 20 durant 
les deux premiers semestres de 
l’année 201-2020 et ceux admis 
après l’examen du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM), 
session septembre 2020.

Le ministère de la Justice 
a indiqué jeudi dans un 
communiqué que 5.084 

détenus se présenteront aux 
épreuves du baccalauréat 2021 
à partir de dimanche prochain, 
soit une hausse de 59% par 
rapport à la précédente session.
Conformément aux instructions 
du ministre de la Justice, 
Garde des Sceaux, Belkacem 
Zeghmati, le directeur 
général de l’Administration 
pénitentiaire et de la 
réinsertion, Saïd Zreb, donnera 
le coup d’envoi des épreuves 
du baccalauréat (session juin 
2021) pour les détenus des 
établissements pénitentiaires 
à partir de l’établissement de 
rééducation de Batna (Hamla).
Selon le communiqué du 
ministère, 5.084 détenus se 

présenteront aux épreuves du 
baccalauréat 2021, soit une 
hausse de 59% par rapport à la 
précédente session (2020).
Il s’agit de 4.977 détenus et de 
107 détenues répartis à travers 
47 établissements pénitentiaires 
agréés par le ministère de 
l’Education nationale comme 

centres d’examen.
4.911 détenus passeront les 
épreuves du baccalauréat 
dans la filière des Lettres et 
Philosophie, 18 dans la filière 
des Langues étrangères, 8 en 
Mathématiques, 72 en Sciences 
expérimentales, 71 en Gestion 
et Economie, trois (3) en Génie 

électrique et un (1) détenu dans 
la filière de Génie des procédés.
Supervisées par l’Office 
national des examens et 
concours (ONEC), les 
épreuves de cet examen seront 
encadrées par des enseignants 
du secteur de l’Education, 
conformément aux dispositions 
de la convention conclue entre 
le ministère de la Justice et 
celui de l’Education nationale.
Durant l’année 2020-2021, 
“un total de 35.922 détenus 
ont poursuivi des études 
dans différents cycles, dont 
“28917 détenus ayant suivi 
des cours à distance, 52 dans 
l’enseignement supérieur et 
6953 dans l’analphabétisation”.
Les candidats ont suivi 
des cours de soutien sous 
la supervision de 1061 

encadreurs, en préparation des 
examens de fin d’année.
“Les détenus ont passé, pour 
la première fois au niveau des 
établissements pénitentiaires, 
leurs devoirs sur PC au lieu 
de la méthode d’écriture 
classique, et avec l’utilisation 
de l’intranet du ministère 
et l’accompagnement et 
le soutien des services 
compétents de l’Office national 
d’enseignement et de formation 
à distance (ONEFD)”.
Au sujet du domaine de la 
formation professionnelle et 
artisanale, “un total de 35.486 
détenus répartis sur 142 
spécialités a été enregistré, 
dont 34.409 inscrits dans la 
formation professionnelle 
et 1077 dans la formation 
artisanale”.
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groupe Manadjim el Djazair : 
Réception de six chargements d’or brut 

de plus de 100 tonnes

Le Groupe Manadjim El 
Djazair (MANAL) a 
réceptionné, jusqu’à jeudi, 

dernier six chargements d’or 
brut de plus de 100 tonnes, avec 
un moyenne de 11 grs/tonne, a 
déclaré jeudi à Alger Mohamed 
Sakher Harami, PDG du groupe.
Ces chargements d’or brut 
permettront d’extraire quelque 1,3 
kg d’or, a précisé M. Harami qui 
était l’invité du premier numéro 
du forum économique conjoint 
entre le site d’information 
«Algérie maintenant» et la chaine 

«Beur TV».
Ces chargements ont été collectés 
par 45 micro-entreprises mises 
en exploitation sur un total de 
220 entreprises autorisées, a fait 
savoir le responsable.
Outre l’assistance technique, 
le groupe MANAL assure les 
comptoirs d’or pour la réception 
de l’or brut et les opérations 
techniques préliminaire. De 
même qu’il garantit une partie des 
charges aux micro-entreprises.
Le groupe a créé des comptoirs 
pour la réception et l’analyse de 

l’or brut dans des sites proches 
des mines, a ajouté le PDG du 
groupe.
Jusqu’à l’heure, deux comptoirs 
ont été créés dans la wilaya de 
Tamanrasset (centre-ville et à près 
de la mine d’Amesmessa) et deux 
autres dans la wilaya de Djanet 
pour procéder à l’analyse de l’or 
et déterminer son pourcentage, 
et ce pour accorder les montants 
requis aux entreprises concernées.
Des contrats commerciaux sont 
actuellement établis avec les 
sociétés pour leur permettre 

de poursuivre l’opération et 
réaliser davantage de bénéfices, 
«d’autant que l’opération revêt 
des dimensions plutôt sociales 
qu’économiques», selon M. 
Harami.
Le groupe MANAL a ouvert 
des comptes pour le versement 

des montants dus aux sociétés 
activant dans l’extraction de 
l’or, dans des délais très courts, 
indique le responsable.             
45 postes d’emplois ont été créés 
par des micro-entreprises au profit 
de jeunes chômeurs de la région 
qui ont bénéficié de formations 
spécialisées.
«La réussite de ce projet et sa mise 
en œuvre sur le terrain a donné 
plus de confiance au secteur pour 
aller vers de nouvelles régions qui 
renferment une richesse aurifère», 
a-t-il ajouté. 

produits pétrochimiques : 
Sorfert table sur des exportations 

de l’ordre de 600 millions USD 
en 2021

 L’Algérie se dirige 
vers l’accession 

à l’OMC

L’entreprise Sorfert, 
chargée de 
l’exploitation du 

complexe d’ammoniac et d’urée 
d’Arzew, à l’est d’Oran, fruit 
d’un partenariat entre le groupe 
Sonatrach et un groupement 
étranger, table sur des recettes 
d’exportation de l’ordre de 600 
millions USD pour l’année 2021, 
a indiqué son P-dg, Massimo 
Lateano à l’APS.
Avec une capacité de production 
dépassant 1,2 million de tonnes 
d’urée/an et de 1,6 million de 
tonnes d’ammoniaque/an, peu 
utilisé, Sorfert fait partie des 
entreprises qui créent de la 
valeur ajoutée, en transformant 
les énergies fossiles, l’urée et 
l’ammoniac étant produits à 
partir du gaz naturel.
L’ammoniac, utilisé 
principalement par l’industrie 
cosmétique et pharmaceutique, 
est exporté à 100% alors que 
l’urée, utilisée comme fertilisant, 
est, quant à elle, exportée à 95%. 
Les 5% restants sont destinés aux 
besoins agricoles locaux. Pour 
cette année 2021, Sorfert compte 
ainsi dépasser le chiffre d’affaires 
des années précédentes, situé 
entre 450 et 500 millions 
USD, tablant sur une recette 
d’exportations se situant entre 
550 et 600 millions USD, selon 
la même source.
la crise sanitaire du Covid-19 
ne semble pas constituer une 
entrave majeure pour cette 
entreprise, qui a réussi à faire 
tourner l’usine en 2020 avec 
un tiers de l’effectif. Malgré la 
baisse du prix de ses produits 
sur le marché international en 
cette période et la programmation 

d’arrêts techniques pour la 
maintenance au cours de cette 
année, que M. Lateano qualifie 
«d’exceptionnelle», Sorfert a 
pu réaliser pas moins de 350 
millions USD de recettes.
Désormais, la majeure partie 
des entreprises en Algérie et 
ailleurs, semblent avoir appris à 
composer avec la crise sanitaire. 
Sorfert n’en fait exception, avec 
des objectifs de 600 millions de 
dollars pour l’année en cours.

120 millions USD pour 
augmenter la production

Sorfert compte injecter jusqu’à 
120 millions USD dans des projets 
internes qui seront en mesure 
d’augmenter la production 
de 15% à la fin de l’année 
2022. «Avec ce programme 
d’investissement, nous devrions 
atteindre une production de 1,5 
million de tonnes d’urée et de 
600.000 tonnes d’ammoniac par 
an», assure le même responsable.
Ce programme porte sur 
l’acquisition de nouveaux 
équipements en mesure 
d’améliorer la production, à 
l’instar d’une unité de production 
d’azote et des stations de 
déminéralisation de l’eau et de 
l’azote, des éléments utilisés dans 
le processus de production de 
l’ammoniac et l’urée. L’unité de 
la production d’azote, d’un coût 
de 5 millions USD, a été finalisée. 
Sa mise en marche a été retardée 
à cause de la difficulté de faire 

venir des experts de l’étranger 
pour cette opération, en raison 
des restrictions des déplacements 
découlant de la crise sanitaire, 
explique Mme. Souad Abdellah, 
Directrice Générale-adjointe de 
Sorfert.
«L’azote, qui sera produit sur 
place, permettra à économiser 
environ 2 millions USD par 
année», a souligné Massimo 
Lateano, rappelant «qu’il s’agit 
d’un gaz inerte utilisé dans 
l’inertage et l’étanchéité, utiles 
dans le processus de production 
de l’urée et de l’ammoniac». A 
moyen terme, la direction de 
Sorfert, compte améliorer le 
transport de l’urée, de l’usine 
jusqu’au port d’Arzew, grâce à 
un convoyeur, d’une longueur de 
7 à 9 km. Le projet est à l’étude.
L’objectif est de mettre un terme 
aux rotations des camions, qui 
se comptent annuellement par 
centaines. Ce convoyeur réglera 
le problème de l’acheminement 
de l’urée jusqu’au port d’Arzew et 
avec, les problèmes de circulation 
causés par les camions dans cette 
localité. «Le fait d’être limité dans 
le chargement, a un impact sur le 
temps de chargement du navire 
qui revient cher», explique, par 
ailleurs, le Pdg de l’entreprise 
qui a évoqué l’impact positif 
du projet sur l’environnement, 
notamment par la suppression 
des navettes des camions.

Le ministre du Commerce, 
Kamel Rezig a affirmé 
jeudi que l’Algérie allait 

de l’avant vers l’accession à 
l’Organisation mondiale du 
commerce (OMC) selon des 
démarches «bien étudiées», 
soulignant que cette instance 
offrait de meilleures opportunités 
pour la relance de l’économie 
nationale, a indiqué un 
communiqué du ministère.
La déclaration du ministre 
est intervenue lors de sa 
participation aux travaux de la 
réunion des ministres de l’Union 
africaine (UA) chargés du 
commerce avec l’OMC, tenue 
par visioconférence, laquelle a 
évoqué les préparatifs de la 12è 
réunion ministérielle virtuelle de 
l’OMC, prévue du 30 novembre 
au 03 décembre 2021 à Genève, 
a précisé le communiqué.
M.Rezig a souligné à cette 

occasion «la poursuite par 
l’Algérie de ses efforts visant à 
aller de l’avant vers l’accession 
à l’OMC suivant des démarches 
bien étudiées, au regard des 
opportunités offertes par cette 
instance en vue de la relance 
de l’économie nationale à 
travers l’initiation d’une série 
de réformes profondes à même 
de promouvoir le commerce 
extérieur et l’intégration dans la 
chaine de valeurs régionale et 
mondiale».
Le ministre a en outre cité, entre 
autres réformes, la révision 
de la rège 49-51 régissant 
l’investissement étranger 
en Algérie, maintenue pour 
certaines secteurs stratégiques, et 
«ses répercussions positives sur 
l’attractivité des investissements 
directs étrangers (IDE) et 
l’augmentation du volume des 
échanges commerciaux».
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annaBa / aFF aires soCiaLes

La procédure pour l’adoption d’un enfant orphelin ou abandonné !! 
Un véritable parcours du combattant

annaBa / inFrastruCtures sportives

Le projet de réalisation d’une base nautique 
à Oued Seybouse approuvé

Tout enfant a droit 
à un nom, une 
nationalité, à 

l'éducation, à l'assistance 
médicale, et à un foyer. Il 
appartient aux institutions 
étatiques concernées de 
veiller à ce que les enfants 
qui se trouvent en situation 
d'abandon totale à cause 
de la mort de leurs parents 
ou de leur irresponsabilité, 
puissent recevoir toutes les 
opportunités pour achever 
leur épanouissement 
intégral et leur réalisation 
personnelle. En effet, 
l’opération de l’adoption 
à Annaba est  une tâche 
très ardue pour les 
couples désirant satisfaire 
l’instinct parental. Le long 
processus administratif et 
judiciaire qui autorise la 
prise en charge d'un enfant 
abandonné ou orphelin est 
éprouvant. Selon certains 
couples qui ont tenté une 
démarche vers l'adoption, 
cela peut prendre des mois, 
voire des années. De toute 
évidence, cela dépend aussi 
de certains critères objectifs 

que la famille d'accueil doit 
remplir comme la situation 
financière, le cadre agréable 
de résidence du futur 
enfant adopté. La demande 
exprimée par les couples en 
quête de poupons au niveau 
de la Direction de l'action 
sociale  de Annaba a vu 
une croissance perceptible.. 
Pour adopter un enfant il 
faut que l’âge limite de la 
future maman ne puisse 
pas dépasser 45 ans et celui 
du père 50ans en sus de la 
disponibilité  d’une maison 
et d’un revenu fixe. Quant 
aux demandeurs résidant à 
l'étranger, il existe toute une 

procédure à suivre et qui est 
régie par la tutelle intérieure 
en collaboration avec le 
ministère de la Solidarité et 
de la famille. Ensuite une 
enquête complexe se met en 
branle. Elle y consacre un 
psychologue qui s'entretient 
avec le père et la mère. 
La wilaya de Annaba  
enregistre une demande 
importante qui demeure 
difficile à circonscrire. El 
Kafala demeure la seule 
issue pour les parents 
stériles, les enfants adoptés 
se sentent, parfois, esseulés 
une fois arrivés à l'âge 
adulte, notamment la gent 

féminine : Des problèmes 
d'héritage se posent avec 
acuité et contre lesquels 
les services compétents se 
montrent impuissants. Tous 
les enfants ont droit à une 
famille. Il faut ménager 
les possibilités pour que 
des parents kafils puissent 
donner à cet enfant ce cadre 
naturel indispensable à son 
épanouissement. Selon le 
décret le plus récent, celui de 
1992, le makfoul bénéficie 
du nom du kafil. Lorsque la 
mère de l'enfant abandonné 
est connue et vivante, son 
accord doit accompagner 
la requête, selon l'article 

1 du même décret. La 
modification du nom est 
faite par le président du 
tribunal. Elle est prononcée 
sur réquisition du procureur 
de la République qui est 
saisi par le ministère de la 
Justice. Il est à signaler que 
l'ordonnance du changement 
de nom est transcrite en 
mention marginale sur les 
registres, notamment le 
livret de famille, l'acte et 
l'extrait d'acte d'état civil. 
Sur l'acte de naissance, 
figure le nom de famille de 
l'adoptant sans mentionner 
la filiation sur la case 
indiquant la mention «fils 
de...».En matière d'héritage, 
le makfoul n'a pas droit à 
une part réservataire qu'un 
père laisse à son fils. Mais 
le kafil peut léguer, ou faire 
don dans la limite du tiers de 
ses biens. Les associations 
de la société civile doivent 
s'impliquer pour demander 
à l'état d'alléger la procédure 
d'adoption. En tous les cas, 
pour les enfants adoptés…
vivre avec une famille c’est 
mieux que de vivre dans des 
centres d'enfance assistée.

Le wali d'Annaba 
a approuvé  
officiellement 

le projet de réalisation 
d’une base nautique 
à Oued Seybouse, au 
grand bonheur de la 
ligue d'action et de 
canoë kayak de la wilaya. 
Notons que les travaux 

débuteront dans les tous 
prochains jours. Cette 
décision a été prise lors 
d'une séance de travail 
tenue au siège de la 
wilaya,  jeudi passé, par 
le wali Djamel Eddine 
Berrimi et le comité 
consultatif d'architecture 
d'urbanisme et 
d'environnement ainsi 

que les membres de 
l'APS et APC d'Annaba 
et autres responsables 
concernés.
Parmi les autres points 
inscrits à l'ordre du 
jour, figure celui de la 
réhabilitation et la mise à 
niveau des complexes 19 
mai et le stade Chabou 
et ce en prévision de la 

CAN 2023.
Ce projet de réhabilitation 
a indiqué le wali doit se 
conformer  aux normes 
internationales exigées.
Dans le même sillage, 
s'agissant de la 
préparation des deux 
infrastructures sportives 
en vue de l’organisation 
de la CAN 2023 et en 

raison de l'insuffisance 
de l'enveloppe financière 
allouée pour prévoir 
l'étude, le suivi et 
la réalisation par le 
bureau d'études retenu, 
il a été décidé avec les 
autorités d’envisager 
l'augmentation 
l'enveloppe financière 
allouée.

Yacine Khedairia

Nesrine Bariza Bicha
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L’association ‘’Abwab El Khir’’ au chevet des SDF

Bechar: une géante panne d’électricité prive de courant 
une partie de la wilaya mercredi dans la soirée

KHENCHELA : Départ d’une caravane chargée de denrées 
alimentaires au profit du peuple palestinien

Les associations et les 
groupes à vocation 
caritative   à 

Annaba sont de plus en plus 
nombreux. Chaque année, 
elles ont pris l’habitude de 
préparer des plans d’action. 
En effet, ces associations qui 
rivalisent d’ingéniosité et 
de générosité, où tout actes 
de solidarité et d’entraide 
est synonyme d’œuvre de 
bienfaisance, en témoigne 
la distribution des repas 
chauds et des pâtisseries 

traditionnelles pour les SDF 
durant les deux jours de 
l’Aid. Des jeunes et moins 
jeunes bénévoles annabi  ont 
choisi d’adhérer à cette série 

d’actions de solidarité et de 
contribuer aux œuvres de 
bienfaisance. Si les  garçons 
préfèrent passer leur temps 
à prêter aide et assistance 

aux plus démunis, les 
associations comptent aussi 
sur le personnel féminin 
pour la préparation des plats 
variés de nourriture, tout en 
veillant au strict respect des 
règles d’hygiène. En effet,  
l’association ‘’Abwab El 
khir’’ présidée par madame 
Wahida Atamnia  est à pied 
d’œuvre pour apporter sa 
contribution dans l’action de 
solidarité. «Nous avons des 
bénévoles et des volontaires 
qui cuisinent et distribuent 
aux SDF», a déclaré une 

jeune bénévole, et d’ajouter 
« Notre objectif également  
est de renforcer les actions 
de solidarité au profit des 
familles pauvres issues 
des différentes communes 
de la wilaya ». A cet effet, 
l’association lance un appel 
à tous les donateurs à travers 
la wilaya pour collaborer à la 
concrétisation des objectifs 
assignés à cette action de 
solidarité et d’intérêt général, 
qui nécessite des efforts 
et des moyens humains, 
matériels et financiers.

Une panne 
d’électricité géante 
a privé de courant 

une partie de la wilaya de 
Bechar mercredi dans la 
soirée à cause de la chute 
d’un conducteur de deux 
lignes de transport de très 
haute tension (THT) au 
lieu dit Mekaliss, dans la 
wilaya de Naâma, selon 
la direction locale de la 
société de distribution de 
l’électricité et du gaz de 
l’ouest (SDO, filiale de 
Sonelgaz) à Bechar.
Cette panne qui a duré 
sept (7) heures a touché 
les communes de Bechar, 
Kenadza, Taghit, Lahmar, 
Mougheul, et Boukais, 
soit 62.729 foyers et autres 

abonnés, tous secteurs 
d’activités confondus, 
tandis que la commune 
frontalière de Béni-Ounif 
a été alimentée à partir 
de Ain-Sefra (wilaya de 
Nâama) à partir d’un réseau 
de transport d’énergie 

électrique, a précisé à l’APS 
le directeur de la SDO, 
Abdelkader Damen.
“Cette panne technique 
qui est due à la chute d’un 
conducteur est survenue à 
la suite de vents violents 
qui ont touché la région de 

Mekaliss”, a-t-il expliqué.
“Dès le début de cette panne, 
des équipes de techniciens 
de la société Algérienne 
de Gestion du Réseau de 
Transport de l’Electricité 
(GRTE, filiale de Sonelgaz) 
se sont rendus sur place et 
ont pu en un temps record 
la rétablir, à savoir cinq 
(5) heures de travaux au 
lieu de douze (12) heures 
de travaux comme c’est 
le cas dans pareil incident 
électrique majeur”, a-t-il 
ajouté.
“La situation a pu être 
rétablie jeudi aux environs 
de 01 heure du matin, grâce 
aux efforts gigantesques 
déployés sur le terrain par 
les équipes de techniciens 

de la GRTE, soutenues par 
les habitants de la région”, 
a-t-il souligné.
Le responsable de la SDO 
a tenu aussi à rassurer 
les abonnés (particuliers, 
commerçants ou tout 
autres établissements) 
du “remboursement des 
dommages éventuels 
qu’aurait causés cette 
panne, pour peu qu’ils se 
rapprochent des services 
compétents des agences 
commerciales de la société”.
La wilaya de Bechar est 
actuellement alimentée en 
énergie électrique à partir 
de deux (2) lignes de très 
haute tension (THT) de 400 
KV, connectées au réseau 
national, a-t-on fait savoir.

Une caravane de 
solidarité chargée 
de 137 quintaux de 

denrées alimentaires et de 
produits médicaux, destinés 
au peuple palestinien, est 
partie jeudi matin à partir 
du siège de la wilaya de 
Khenchela.
Le coup d’envoi de la 
caravane, composée de 
deux semi-remorques et 
de deux camions poids-
lourds chargés de denrées 
alimentaires, a été donné par 
le wali, Ali Bouzidi.
Dans ce contexte, Djamel 
Hamzoui, directeur local 

du Commerce, a affirmé à 
l’APS en marge du départ de 
la caravane que celle-ci va se 
diriger vers le centre national 
de collecte situé au niveau 
du Palais des expositions 
(Safex) à Alger, transportant 
notamment des produits 
de première nécessité 
(semoule, huile, sucre, lait, 
pâtes et légumes secs) ainsi 
que des produits médicaux 
et parapharmaceutiques.
Le responsable a ajouté que 
le bureau local du Croissant-
Rouge algérien (CRA) a 
mobilisé des bénévoles et 
des moyens de transport 

pour remettre ces produits au 
comité central du CRA qui 
en assurera, de concert avec 
le ministère du Commerce, 
le transfert vers la bande de 
Ghaza.

Selon la même source, la 
caravane a été organisée par 
la direction du Commerce 
et le bureau de wilaya du 
CRA avec la contribution de 
la Chambre du commerce 

et de l’industrie (CCI-
Chelia), l’Union générale 
des commerçants et artisans 
algériens, d’opérateurs 
économiques et des mécènes.
La caravane s’inscrit dans 
le cadre des initiatives 
de solidarité du peuple 
algérien avec le peuple frère 
palestinien dans un souci 
d’atténuer les souffrances 
des citoyens de la bande 
de Ghaza après les récents 
bombardements dont ils 
ont été victimes, a ajouté 
le directeur de wilaya du 
commerce.

Sihem.Ferdjallah



interpoL : 

un individu impliqué dans 11 kidnappings
 arrêté à oran

ouM eL BouagHi: 

réouverture du siège de la CrMA après
 sa réhabilitation

aCCiDents De La route: 

14 morts et 401 blessés en une semaine

oran: 

la perturbation dans l’alimentation en eau potable 
bientôt réglée

Un individu âgé de 38 
ans a été arrêté vendredi 
dernier par les éléments 

de le sureté nationale de le 
wileya d’oran. le mis en cause 
est recherché par interpol, 
le police internationale. il 
est notamment accusé d’être 
impliqué dans 11 affaires de 
kidnappings perpétrés sur le 
territoire français. l’homme 
recherché depuis plusieurs 
années circuleit sous une fausse 
identité en algérie.
pas moins de 11 enlèvements 
on été perpétrés sur le territoire 

français, et dans lesquels cet 
individe arrêté par le police à 
oran était impliqué, assure le 
quotidien arabophone al khabar. 
le mis en cause fait l’objet d’un 
mandat d’arrêt international 
émis par le tribunal de nancy en 
france. le jeune homme de 38 
ans a été condamné à trois ans 
de prison ferme.
sans donner plus de détails, 
le même source explique que 
l’individe, qui a été arrêté par les 
services de sécurité à oran, était 
un joueur de football en france, 
avant qu’il ne se reconvertisse 

dans le crime organisé. en effet, 
le mis en cause est recherché 
depuis plusieurs années par 
le police internationale. il 
est notamment accusé d’être 
impliqué dans 11 affaires 
d’enlèvement, mais également 
dans les affaires de drogue et 
d’agression, toujours en france, 
entre 2014 et 2015.
les éléments de sécurité de le 
wilaya d’oran, qui on procédé 
à l’arrestation de mis en cause 
dans un les prestigieux hôtel 
de le ville, on également pu 
découvrir que l’individe en 

question avait en sa possession 
un faux passeport, et que c’était 
grâce à une fausse identité qu’il 
avait pu se cacher pendant toutes 
ces années en algérie, ou il avait 
pu même se trouver une épouse.
il est à noter qu’un autre homme, 
également recherché par 
interpol, a été arrêté en décembre 
dernier, à tébessa. selon un 
communiqué de le direction de 
le sûreté de le wileya de tébessa, 
cette personne serait âgée de 62 
ans, et circuleit également sous 
une fausse identité afin d’éviter 
d’être arrêtée.

Le siège de la direction 
de la Caisse régionale 
de mutualité agricole 

(CRMA) de la wilaya d’Oum 
El Bouaghi a rouvert mercredi 
après sa réhabilitation.
La cérémonie de réouverture 
a été présidée par le wali 
d’Oum El Bouaghi, Zineddine 
Tibourtine, des représentants de 
la Caisse nationale de mutualité 

agricole (CNMA) et du secteur 
agricole de la wilaya ainsi que 
des agriculteurs et clients.
Le directeur des investissements 
à la CNMA, Abdenacer Aït 
Malou qui a représenté la 
direction générale, a souligné à 
l’APS, que ce siège a connu une 
réhabilitation générale en plus 
de la construction d’une salle de 
conférences totalement équipée 

pour un coût de 59 millions DA.
Le nom du moudjahid Amar 
Guerram de la wilaya d’Oum 
El Bouaghi a été donné à cette 
salle de conférences, a ajouté 
Aït Malou.
De nouveaux sièges de la CNMA 
sont actuellement en cours 
de réalisation dans plusieurs 
villes dont Tamanrasset et 
Tindouf, selon M. Aït Malou 

qui a indiqué que la réalisation 
d’un nouveau siège sera lancée 
prochainement dans la wilaya 
d’In Salah.
La CRMA d’Oum El Bouaghi a 
été réalisée en 1986 et ne gérait 
alors que deux bureaux l’un à 
Ain Beida et le second à Ain 
M’lila, alors qu’actuellement, 
elle gère 11 bureaux répartis à 
travers la wilaya.

Quatorze (14) personnes 
ont trouvé la mort 
et 401 autres ont été 

blessées dans des accidents 
de la circulation survenus en 
zones urbaines entre le 08 et 
le 14 juin, a indiqué, jeudi, un 

bilan de la Direction générale 
de la sûreté nationale (DGSN).
Par rapport à la précédente 
semaine, le bilan fait état d’une 
baisse du nombre d’accidents 
(-23), mais aussi de blessés 
(-28), contre une hausse du 

nombre de décès (+02), précise 
la même source.
Le facteur humain demeure 
la principale cause de ces 
accidents (97%), du fait du non 
respect du code de la route, 
du non respect de la distance 

de sécurité et de l’excès de 
vitesse, la fatigue et le manque 
de concentration, en sus 
d’autres facteurs liés à l’état du 
véhicule, ajoute le document.
Dans ce cadre, la Direction 
générale de la Sûreté nationale 

(DGSN) invite, une nouvelle 
fois, les usagers de la route à la 
prudence et au respect du code 
de la route, rappelant le numéro 
vert 15-48 et le numéro de 
secours 17 mis à la disposition 
des citoyens 24h/24.

Le ministre des 
Ressources en eau, 
Mustapha Kamel 

Mihoubi a annoncé, jeudi 
à Oran, que le problème 
de perturbation dans 
l’approvisionnement en 
eau potable dans la wilaya 
sera résolu prochainement à 
travers une série d’opérations 
et projets.
M.Mihoubi, qui a effectué 
une visite de travail et 
d’inspection à Oran, a 
indiqué que la sécurisation 
de l’approvisionnement en 

eau potable dans la wilaya 
sera réglée prochainement 
sur la base de trois projets, 
à savoir la réhabilitation de 
la station de dessalement de 
l’eau de mer d’El Mactaa 
(zone est), la réalisation 
d’une seconde station de 
dessalement au niveau de 
Cap Blanc dans la commune 
d’Ain El Kerma (zone ouest), 
en plus de la réhabilitation 
de la canalisation de 
transfert d’eau de la zone 
est (une partie du couloir 
Mostaganem-Arezw-Oran 

“MAO”) dont la vétusté a un 
effet dans la coloration des 
eaux.
Le ministre a souligné que 
la disponibilité de l’eau 
de manière suffisante à 
la population d’Oran est 
considérée comme priorité, 
indiquant que les autorités 
oeuvreront à corriger les 
perturbations enregistrées, 
notamment à l’approche des 
Jeux méditerranéens que la 
capitale de l’Ouest algérien 
accueillera.
Lors de cette visite, 

le ministre a inspecté 
l’édifice technologique de 
la Société de l’eau et de 
l’assainissement d’Oran 
(SEOR) et a eu un aperçu 
sur le secteur des ressources 
en eau et les activités de la 
société, où le directeur de 
la SEOR, Oussama Helaïli 
a indiqué que la wilaya 
enregistre un déficit dans 
la quantité d’eau de l’ordre 
de 32.000 mètres cubes par 
jour, qui peut être augmenté 
à 80.000 mètres cubes en cas 
de diminution de l’eau dans 

le couloir MAO.
A propos de la coloration 
jaunâtre de l’eau au niveau 
de plusieurs communes de 
la région-est de la wilaya à 
partir de Mers El-Hadjadj, 
Bethioua, Aïn El-Bia, Arzew, 
Sidi Benyebka arrivant à 
Bir El-Djir, M. Helaïli a 
signalé, dans un exposé sur 
la société et ses projets, la 
rénovation de la canalisation 
de transfert des eaux Chlef-
Gargar sur une distance de 
13 kilomètres pour régler le 
problème.
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Fin de fonctions 
du wali de 

Béchar pour 
défaillance et 
manquement à 
ses missions

I l a été mis fin, jeudi, 
aux fonctions du wali 
de Béchar, Mohamed 

Belkateb, pour défaillance 
et manquement à ses 

missions, a indiqué 
un communiqué du 

ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 

et de l’Aménagement du 

territoire (MICLAT).
“Après aval du président 
de la République, il a été 
mis fin jeudi 7 Dhou al 
Qi’da 1442 de l’hégire 

correspondant au 17 
juin 2021, aux fonctions 
de Mohamed Belkateb, 
en sa qualité de wali de 

Béchar pour défaillance 
et manquement à ses 

missions”, précise la 
même source. 



La Lituanie accuse la Biélorussie de laisser 
passer des migrants sur son territoire

Élections régionales en France 
Le RN de Marine le Pen veut créer la surprise en Paca

L’OMS préoccupée par l’expansion croissante 
du Covid en Afrique

Suède 
Le gouvernement Löfven menacé par une motion de censure

Le gouvernement 
lituanien accuse 
le président de 

Biélorussie, Alexandre 
Loukachenko, de laisser 
passer illégalement les 
réfugiés du Moyen-Orient 
qui veulent se rendre en 
Europe. Selon le chef de 
la diplomatie lituanienne, 
Gabrielius Landsbergis, 
le dirigeant biélorusse 
utiliserait la migration 
comme une arme contre 
l’Union européenne qui a 
adopté des sanctions à son 

égard.
Depuis décembre dernier, 
ils sont près de 400 à avoir 
traversé illégalement la 
frontière. C’est cinq fois 
plus qu’en 2020, ce qui est 
beaucoup pour ce petit pays 
balte.
De plus en plus de Syriens 
et d’Irakiens traversent 
la frontière chaque mois, 
explique Egle Samuchovaite, 
directrice des programmes de 
la Croix-Rouge lituanienne : 
« Au cours des cinq premiers 
mois de l’année, environ 

200 personnes sont arrivées, 
mais pour le seul mois de 
juin, 200 autres sont entrés 
en Lituanie. »
Face à la situation, les centres 
d’hébergements sont déjà 
plein. La Lituanie a donc 
monté un camp d’urgence 
pour loger les réfugiés. La 
majorité arrive par groupe 
de 20 à 30 personnes et en 
famille.
« Un tiers sont des hommes, 
un autre tiers sont des 
femmes, on accueille aussi 
des enfants, quelques 

mineurs non accompagnés 
et des personnes qui ont des 
problèmes de santé. Nous 
sommes inquiets quant à 
nos capacités d’accueil pour 
assurer l’hébergement à ces 
personnes qui demandent 
l’asile », poursuit Egle 
Samuchovaite.
Selon les gardes-frontière 
lituaniens, ils seraient encore 
environ 1500 réfugiés à 
attendre en Biélorussie. Les 
deux pays partagent 500 km 
de frontière. Rokas Pukinskas 
dirige le département de 

communication des gardes-
frontières Lituaniens. Il 
explique le parcours de ces 
réfugiés : « Ils prennent 
l’avion depuis Bagdad ou 
Istanbul à destination de 
Minsk. Les migrants vont 
ensuite jusqu’à la frontière 
qu’ils franchissent par 
le point d’entrée le plus 
proche,  illégalement. Nous 
espérons que la frontière sera 
renforcée avec des barrières 
de sécurité et des caméras de 
surveillance. »

Dernier jour d’une 
campagne tendue 
en Paca, région 

où le RN pourrait créer 
la surprise dimanche. Ex-
LR, ancien ministre de 
Nicolas Sarkozy, Thierry 
Mariani mène la liste 
Rassemblement national et 
pourrait l’emporter. Venue 
le soutenir dans la dernière 
ligne droite, Marine le Pen a 
voulu rassurer les électeurs 
pour les pousser à franchir 

le pas et voter RN.
Les sondages ont beau être 
bons. Et même très bons. 
Marine le Pen et Thierry 
Mariani le savent : rien 
n’est joué et un réflexe anti-
RN est toujours possible 
dimanche. Alors un message 
dans la dernière ligne droite 
: dédramatiser. Marine 
Le Pen : « Que va-t-il se 
passer si les électeurs font 
confiance Thierry Mariani 
? Eh bien, cette région va 

connaître ce qu’il convient 
d’appeler une alternance, 
quoi de plus naturelle ».
Dédramatiser et courtiser 
encore et toujours les 
électeurs de droite troublés 
par un président de région 
sortant ayant ouvert ses 
listes à des partisans 
d’Emmanuel Macron : « Les 
électeurs de droite sincères 
de notre région ont compris 
qu’ils étaient trahis, que 
si dimanche 27, la liste de 

monsieur Muselier gagnait, 
ce serait l’occasion pour 
sabler le champagne en 
premier à l’Élysée…».
Il faut convaincre les 
électeurs que cette fois-
ci : Voter RN, c’est 
possiblement voter pour 
le vainqueur : « Cette fois, 
votre vote peut tout changer 
».
Les électeurs de cette 
région du Sud-Est français 
briseront ils le plafond 

de verre ? De plus en 
plus le disent, en tout cas 
ouvertement : ils voteront 
pour que leur région passe à 
l’extrême-droite : « On a tout 
essayé depuis 50 ans. Il faut 
essayer le Front national. 
Il faut du changement et je 
pense qu’il est temps que la 
France bouge ».
Le Front national, 
aujourd’hui Rassemblement 
national n’a encore jamais 
géré une région.

L’Afrique déplore 
135 000 morts du 
Covid, moins que 

dans d’autres régions du 
monde. Mais la troisième 
vague s’amplifie et s’accélère 
sur le continent, alerte 
l’Organisation mondiale de 
la santé (OMS).
Le nombre de décès du 
Covid en Afrique a augmenté 
de 15% la semaine dernière. 
Cinq pays concentrent les 

trois-quarts des nouveaux cas, 
l’Afrique du Sud, la Tunisie, 
la Zambie, l’Ouganda et la 
Namibie, mais en RDC on 
a dépassé le pic de janvier 
dernier. Le continent est 
en pleine troisième vague 
épidémique, s’inquiète 
la directrice régionale de 
l’OMS, Matshidiso Moeti.
« Après quatre semaines 
d’augmentation successives 
du nombre de cas, la 

troisième vague s’amplifie et 
s’accélère, les cas augmentent 
de 20% chaque semaine dans 
22 pays africains. »
Les variants se multiplient 
sur le sol africain. Le 
variant indien Delta a fait 
son apparition dans 14 pays 
du continent, les variants 
Alpha et Beta touchent 
25 pays. Or malgré des 
progrès enregistrés en 
Afrique du Sud, en Côte 

d’Ivoire, en Centrafrique et 
à Madagascar, la vaccination 
sur le continent stagne, 
déplore Matshidiso Moeti. Et 
pas seulement par manque de 
doses. « Malheureusement, 
23 pays ont utilisé seulement 
la moitié des doses qu’ils ont 
reçues, y compris quatre des 
pays où l’on a constaté une 
reprise des cas. »
L’OMS appelle à passer à 
l’action rapidement pour 

vacciner, dépister le virus 
et interrompre la chaîne des 
contaminations. Pour ne pas 
subir le débordement des 
structures sanitaires qu’a 
connu l’Inde, l’Afrique 
devrait tester massivement la 
population pour isoler les cas 
de Covid estime l’OMS, qui 
a fourni 90 millions de tests 
rapides antigéniques à 39 
États africains.

En Suède, une grave crise politique est en 
train de menacer le gouvernement social-
démocrate. Le point de départ, c’est un 

désaccord sur une loi l’encadrement des loyers 
des nouveaux logements. Mais le résultat, c’est 
peut-être la démission du Premier ministre Stefan 
Löfven, dès lundi.
C’est une crise à laquelle tous les Suédois 
s’attendaient. Suite à des élections très serrées en 

2018, Stefan Löfven avait mis quatre mois pour 
former un gouvernement minoritaire avec les 
sociaux-démocrates (son parti) deux petits partis 
du centre-droit, et le soutien tacite de la gauche 
radicale. Un convoi hétéroclite qui a tenu deux ans 
et demi, mais qui pourrait bien dérailler ce lundi. 
L’insurrection est justement venue de cette gauche 
radicale qui a refusé de soutenir le gouvernement 
sur un projet d’encadrement des loyers pour les 

logements nouvellement construits, qui pourrait 
défavoriser les locataires. Sautant sur l’occasion, 
l’extrême droite a donc proposé un vote défiance, 
qui aura lieu lundi matin.
Son issue est encore incertaine. Des négociations 
peuvent aboutir ce week-end. Mais si le processus 
va jusqu’au bout, il pourrait aboutir à des élections 
anticipées, ou à la mise en place d’un gouvernement 
intérimaire.
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inonDations:

au moins 13 morts au Bhoutan et au Népal après 
des pluies de mousson

MaLi: 

le gouvernement de transition s’engage à la mise en œuvre 
“efficiente” de l’accord d’alger

saHara oCCiDentaL: 

“la position de Madrid n’a pas changé et ne changera pas”

Au moins 13 
personnes sont 
mortes au Bhoutan 

et au Népal et plusieurs 
autres sont portées 
disparues à la suite de pluies 
de mousson torrentielles 
qui ont provoqué des 
glissements de terrain et 
inondé des habitations.
Dix cueilleurs de cordyceps 
– un champignon apprécié 
pour ses propriétés 
aphrodisiaques présumées – 
sont morts lorsque leur camp 
de montagne isolé au nord 
de Thimphou, la capitale du 
Bhoutan, a été emporté par 

les eaux tôt mercredi. Cinq 
autres ont été blessés et se 
trouvent dans un état stable 
à l’hôpital, ont indiqué les 
autorités.
Le Premier ministre du 
Bhoutan, Lotay Tshering, 
a adressé ses prières et 
présenté ses condoléances, 
indiquant qu’une équipe de 
secours avait été envoyée 
sur place. « J’appelle 
instamment tous les 
habitants du pays à éviter 
de se rendre au bord de 
la rivière ou y camper, et 
à être prudents face à de 
tels accidents pendant la 

mousson », a-t-il ajouté dans 
un message sur Facebook.
Au Népal, les corps de 
deux travailleurs chinois 
ont été retrouvés jeudi à 
Sindhupalchok, près de la 
capitale Katmandou, portant 
à trois le nombre total de 
victimes des inondations 
dans le district. Leurs 
corps ont été retrouvés 
à plus d’une centaine de 
kilomètres de l’endroit où 
ils avaient été emportés par 
la crue du fleuve Melamchi, 
ont indiqué les autorités.
Treize autres personnes 
sont toujours portées 

disparues, tandis que des 
centaines d’autres ont été 
déplacées, ont-elles ajouté. 
« Nous voyons encore des 
possibilités de retrouver en 
vie les personnes disparues, 
car certaines d’entre elles 
pourraient avoir cherché 
refuge dans des endroits 
plus sûrs », a déclaré à l’AFP 
Arun Pokharel, le chef du 
d Plus de 70 personnes ont 
été secourues. Mais les 
opérations de sauvetage ont 
été entravées par des pannes 
de télécommunications dans 
la région, a encore indiqué 
Arun Pokharel.

La saison annuelle de 
la mousson est cruciale 
pour reconstituer les 
réserves d’eau dans toute 
l’Asie du Sud, mais elle 
est aussi source de décès 
et de destructions. Le 
nombre d’inondations et 
de glissements de terrain 
meurtriers a augmenté 
ces dernières années au 
Népal. Selon les experts, 
le changement climatique 
et la construction de 
nouvelles routes pourraient 
être à l’origine de ces 
catastrophes.

Le président de la 
transition au Mali, 
Assimi Goita, a 

engagé le gouvernement à 
poursuivre le travail de mise 
en œuvre “intelligente” et 
“efficiente” de l’Accord pour 
la paix et la réconciliation 
au Mali, issu du processus 
d’Alger, soulignant 
l’importance d’organiser 
des élections répondant aux 
attentes des Maliens.
Le chef de l’Etat malien 
qui présidait mercredi la 

session ordinaire du conseil 
des ministres a annoncé que 
la mission de la transition 
s’articulera autour de 4 
points essentiels. L’équipe 
de transition aura donc pour 
mission de “poursuivre le 
travail de mise en œuvre 
intelligente et efficiente de 
l’Accord pour la paix et la 
réconciliation au Mali, issu du 
processus d’Alger en vue de 
créer les conditions optimales 
d’une paix durable”, selon 
le communiqué relayé par 

l’agence de presse malienne 
(AMAP).
Au regard de la situation 
sécuritaire au Mali, le 
président de la transition, 
a engagé le Gouvernement 
à la poursuite et au 
renforcement qualitatif et 
quantitatif des forces de 
défense et de sécurité, ainsi 
qu’à l’optimisation des 
moyens opérationnels pour 
un maillage cohérent et 
dissuasif”.
Il s’agira aussi de combattre 

avec détermination la 
corruption et l’impunité 
et à prendre les mesures 
nécessaires pour une 
meilleure gouvernance.
Il a, à cet effet, invité le 
gouvernement à veiller à la 
mise en place de structures 
appropriées pour actualiser et 
finaliser les réformes dont le 
pays a tant besoin, ainsi qu’à 
la mise en œuvre diligente du 
processus de révision de la 
Constitution.
Aussi, M. Goita a exhorté 

le gouvernement à ne 
ménager aucun effort pour 
l’organisation d’élections 
qui répondent aux attentes 
des Maliens afin d’avoir un 
président démocratiquement 
élu suite à un processus 
transparent.
Il sera question, en outre, de 
poursuivre les chantiers déjà 
ouverts dans les domaines 
qui constituent des défis 
importants, notamment 
l’apaisement du climat 
social.

Le secrétaire d’Etat 
espagnol chargé 
de la promotion 

de l’image extérieure de 
l’Espagne, Manuel Muniz, 
a affirmé mercredi que la 
position de Madrid sur le 
Sahara occidental n’a pas 
changé et ne changera pas, 
malgré les relations très 
tendues avec le Maroc et 
la pression qu’il exerce sur 
l’Espagne pour  pousser 
ce pays à reconnaître sa 
prétendue souveraineté sur 
les territoires sahraouis.
Au cours de sa visite de deux 
jours à Berlin, M. Muniz 
a souligné que la position 
espagnole dans ce conflit 
est “connue et constante, 

inchangée depuis des 
décennies, en plus d’être 
parfaitement encadrée dans 
les résolutions du Conseil 
de sécurité et dans le 
consensus international”.
“Nous soutenons depuis 
le début la demande du 
Conseil de sécurité des 
Nations unies, celle de 
mener un dialogue entre 
les parties sahraouie 
et marocaine sur le 
statut de la région sous 
l’arbitrage de la Minurso 
(Mission des Nations 
unies pour l’organisation 
du référendum au Sahara 
occidental)”, a-t-il affirmé 
à l’agence de presse 
espagnole EFE.  “C’est 

notre position. Elle n’a 
pas changé et ne changera 
pas”, a-t-il soutenu.
Le Secrétaire d’Etat a 
également indiqué que 
l’Espagne souhaitait la 
nomination d’un nouvel 
envoyé spécial de l’ONU 
pour le Sahara occidental, 
un poste vacant depuis que 
l’Allemand Horst K?hler 
a quitté ses fonctions en 
mai 2019 en raison de 
problèmes de santé.
L’Allemagne, un pays qui a 
également connu une crise 
diplomatique avec le Maroc 
en raison de sa position 
sur le Sahara occidental, 
“partage la même position 
de l’Espagne”, a-t-il 

précisé.
La ministre espagnole 
des Affaires étrangères, 
Arancha Gonzalez 
Laya, avait déclaré que 
“l’Espagne était toujours 
fermement attachée à 
une solution politique, 
une solution qui doit être 
trouvée dans le cadre des 
Nations unies”. “C’est 
la position espagnole 
(...) cette position ne 
peut changer parce que 
l’Espagne est un pays 
respectueux de la légalité 
internationale”, a-t-elle 
ajouté.
Depuis quelques mois, 
les relations entre Madrid 
et Rabat sont tendues, 

l’Espagne accusant, 
le Maroc, notamment 
d’employer différents 
moyens de pression et de 
chantage afin de la pousser 
à reconnaître sa prétendue 
souveraineté sur le Sahara 
occidental.
La récente admission, dans 
un hôpital espagnol, du 
président sahraoui, Brahim 
Ghali en avril dernier 
a compliqué davantage 
les relations entre les 
deux pays, lorsque 8000 
migrants ont rejoint en 
mai dernier l’enclave 
espagnole de Ceuta depuis 
le Maroc, à la faveur d’un 
relâchement des contrôles 
marocains.
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En escamotant deux n escamotant deux 
bouteilles de soda bouteilles de soda 
et une bouteille de et une bouteille de 

bière, Cristiano Ronaldo et bière, Cristiano Ronaldo et 
Paul Pogba ont soulevé une Paul Pogba ont soulevé une 
tempête marketing en plein tempête marketing en plein 
Euro.Euro.
La blague a assez duré. Après La blague a assez duré. Après 
que Cristiano Ronaldo, Paul que Cristiano Ronaldo, Paul 
Pogba et Manuel Locatelli Pogba et Manuel Locatelli 
ont écarté, devant la presse, ont écarté, devant la presse, 
des bouteilles aux couleurs de des bouteilles aux couleurs de 
sponsors de l’Euro – Coca-sponsors de l’Euro – Coca-
Cola pour le Portugais et Cola pour le Portugais et 
l’ Italien – et Heineken pour le l’Italien – et Heineken pour le 
Français, l’UEFA s’est fendu Français, l’UEFA s’est fendu 
d’une mise au point destinée d’une mise au point destinée 
aux équipes participantes.aux équipes participantes.
Lors d’un point presse, jeudi Lors d’un point presse, jeudi 
17 juin, Martin Kallen, le 17 juin, Martin Kallen, le 
directeur de l’Euro, a déclaré directeur de l’Euro, a déclaré 
que « les contributions que « les contributions 
de ces sponsors sont de ces sponsors sont 
importantes pour le tournoi importantes pour le tournoi 
et le football européen ». et le football européen ». 
Sollicitée par Le Monde, Sollicitée par Le Monde, 
l’UEFA explique, vendredi l’UEFA explique, vendredi 
18 juin, avoir « rappelé aux 18 juin, avoir « rappelé aux 
équipes participantes que équipes participantes que 
les partenariats font partie les partenariats font partie 
intégrante de l’organisation du intégrante de l’organisation du 
tournoi et du développement tournoi et du développement 
du football en Europe, y du football en Europe, y 
compris pour les jeunes et compris pour les jeunes et 
les femmes (…) En ce qui les femmes (…) En ce qui 
concerne le montant de la concerne le montant de la 
contribution des partenaires contribution des partenaires 

à l’Euro, ces chiffres ne sont à l’Euro, ces chiffres ne sont 
pas encore disponibles ».pas encore disponibles ».
Des joueurs maîtrisant leur Des joueurs maîtrisant leur 

imageimage
Conscient de la valeur de son Conscient de la valeur de son 
image, Ronaldo – le quintuple image, Ronaldo – le quintuple 
Ballon d’or qui est devenu Ballon d’or qui est devenu 
la première personnalité au la première personnalité au 
monde à dépasser le chiffre monde à dépasser le chiffre 
astronomique de 500 millions astronomique de 500 millions 
d’abonnés sur les principaux d’abonnés sur les principaux 
réseaux sociaux – avait réseaux sociaux – avait 
inauguré le mouvement.inauguré le mouvement.
Lundi, lors d’une conférence Lundi, lors d’une conférence 
de presse obligatoire d’avant-de presse obligatoire d’avant-
match, il s’est emparé de match, il s’est emparé de 
deux bouteilles de Coca-deux bouteilles de Coca-
Cola posées devant lui par Cola posées devant lui par 
les organisateurs de l’Euro, les organisateurs de l’Euro, 
pour les placer hors du champ pour les placer hors du champ 
des caméras de télévision, les des caméras de télévision, les 
remplaçant par une bouteille remplaçant par une bouteille 
d’eau, d’une marque du d’eau, d’une marque du 
fabricant de boissons.fabricant de boissons.
L’attaquant portugais qui L’attaquant portugais qui 
a proscrit tout aliment trop a proscrit tout aliment trop 
sucré de son alimentation sucré de son alimentation 
pour préserver son physique pour préserver son physique 
irréprochable, a appuyé son irréprochable, a appuyé son 
geste en assénant : « De l’eau, geste en assénant : « De l’eau, 
pas du Coca. » A New York, la pas du Coca. » A New York, la 
Bourse, qui avait ouvert avant Bourse, qui avait ouvert avant 
le début de sa conférence de le début de sa conférence de 
presse, a vu l’action Coca-presse, a vu l’action Coca-
Cola, déjà orientée à la baisse, Cola, déjà orientée à la baisse, 
accentuer son plongeon par accentuer son plongeon par 
rapport à sa valeur lors de la rapport à sa valeur lors de la 

clôture des marchés vendredi clôture des marchés vendredi 
soir. Avant de se reprendre.soir. Avant de se reprendre.
Mardi, Paul Pogba a été Mardi, Paul Pogba a été 
désigné « homme du match désigné « homme du match 
» France-Allemagne, un » France-Allemagne, un 
trophée qui est sponsorisé trophée qui est sponsorisé 
par Heineken 0.0. (bière sans par Heineken 0.0. (bière sans 
alcool). Le no 6 des Bleus alcool). Le no 6 des Bleus 
qui est musulman et ne boit qui est musulman et ne boit 
pas d’alcool a dû répondre pas d’alcool a dû répondre 
aux journalistes dans la salle aux journalistes dans la salle 
de presse. Avant de prendre de presse. Avant de prendre 
la parole, il a pris soin de la parole, il a pris soin de 
déposer au sol la bouteille déposer au sol la bouteille 
d’Heineken.d’Heineken.
Les deux marques sont les Les deux marques sont les 
plus gros partenaires de la plus gros partenaires de la 
confédération européenne, confédération européenne, 
selon une étude du cabinet selon une étude du cabinet 
KPMG, qui estime la valeur KPMG, qui estime la valeur 
annuelle du contrat de annuelle du contrat de 
Heineken à 45 millions de Heineken à 45 millions de 
dollars (38 millions d’euros) dollars (38 millions d’euros) 
et de celui de Coca-Cola à et de celui de Coca-Cola à 
35 millions de dollars (29 35 millions de dollars (29 
millions d’euros).millions d’euros).
« Les joueurs sont « Les joueurs sont 
contractuellement tenus de contractuellement tenus de 
participer à des conférences de participer à des conférences de 
presse dans l’environnement presse dans l’environnement 
visuel des sponsors de visuel des sponsors de 
l’UEFA », explique au l’UEFA », explique au 
Monde Jean-Pascal Gayant, Monde Jean-Pascal Gayant, 
professeur de sciences professeur de sciences 
économiques à l’université du économiques à l’université du 
Mans. Pour l’ instant, l’UEFA Mans. Pour l’instant, l’UEFA 
n’envisage pas de sanction n’envisage pas de sanction 

individuelle contre Ronaldo individuelle contre Ronaldo 
ou Pogba : « Nous avons un ou Pogba : « Nous avons un 
règlement approuvé par les règlement approuvé par les 
fédérations qui participent fédérations qui participent 
[à l’Euro], nous sommes en [à l’Euro], nous sommes en 
contact et leur avons rappelé contact et leur avons rappelé 
leurs obligations », a précisé leurs obligations », a précisé 
M. Kallen, ajoutant qu’ il est M. Kallen, ajoutant qu’il est 
« toujours possible » que « toujours possible » que 
les fédérations nationales se les fédérations nationales se 
voient infliger une sanction voient infliger une sanction 
financière en cas de nouveaux financière en cas de nouveaux 
incidents.incidents.
« Des sanctions individuelles « Des sanctions individuelles 
seraient sans doute contre-seraient sans doute contre-
productives pour les marques productives pour les marques 
», estime M. Gayant :», estime M. Gayant :
« Néanmoins, ce qui est « Néanmoins, ce qui est 
intéressant est que les joueurs intéressant est que les joueurs 
se rebellent contre leur se rebellent contre leur 
statut d’hommes-objets en statut d’hommes-objets en 
prenant prétexte d’une forme prenant prétexte d’une forme 
de liberté de conscience. de liberté de conscience. 
L’UEFA répond en rappelant L’UEFA répond en rappelant 
que l’argent des sponsors que l’argent des sponsors 
sert aussi à financer les sert aussi à financer les 
compétitions de jeunes et compétitions de jeunes et 
féminines. C’est un bras de féminines. C’est un bras de 
fer pécuniaire, qui glisse sur fer pécuniaire, qui glisse sur 
le terrain des nobles causes, le terrain des nobles causes, 
une surenchère dans le une surenchère dans le 
politiquement correct. »politiquement correct. »
Réaction de joueurs moins Réaction de joueurs moins 

célèbrescélèbres
Cette polémique a fait réagir Cette polémique a fait réagir 
d’autres participants au d’autres participants au 
tournoi. Jeudi soir, après la tournoi. Jeudi soir, après la 

victoire face à la Macédoine victoire face à la Macédoine 
du Nord (2-1), l’Ukrainien du Nord (2-1), l’Ukrainien 
Andreï Yarmolenko a déclaré Andreï Yarmolenko a déclaré 
: « J’ai vu Ronaldo », a-t-: « J’ai vu Ronaldo », a-t-
il dit tout sourire, avant de il dit tout sourire, avant de 
rapprocher les deux bouteilles rapprocher les deux bouteilles 
de soda et la bière et de lancer de soda et la bière et de lancer 
aux sponsors : « Contactez-aux sponsors : « Contactez-
moi ! »moi ! »
Le sélectionneur de la Russie, Le sélectionneur de la Russie, 
Stanislas Cherchesov, a aussi Stanislas Cherchesov, a aussi 
montré qu’ il n’était pas montré qu’il n’était pas 
contre un soda et a démontré contre un soda et a démontré 
qu’ il avait une manière très qu’il avait une manière très 
personnelle de les décapsuler.personnelle de les décapsuler.
Elu homme du match face au Elu homme du match face au 
Danemark, jeudi, le joueur Danemark, jeudi, le joueur 
belge Romelu Lukaku a lui belge Romelu Lukaku a lui 
aussi répondu à une question aussi répondu à une question 
sur la polémique : « Coca-sur la polémique : « Coca-
Cola ? Appelez Roc Nation Cola ? Appelez Roc Nation 
[l’agence qui le représente], [l’agence qui le représente], 
on peut travailler ensemble ! on peut travailler ensemble ! 
», s’est-il amusé. Questionné », s’est-il amusé. Questionné 
sur sa préférence entre sur sa préférence entre 
le Coca et Heineken, il a le Coca et Heineken, il a 
enlevé la bouteille de bière enlevé la bouteille de bière 
pour marquer sa préférence. pour marquer sa préférence. 
Même Roberto Martinez, Même Roberto Martinez, 
le sélectionneur de l’équipe le sélectionneur de l’équipe 
nationale belge a eu un petit nationale belge a eu un petit 
mot pour la célèbre marque mot pour la célèbre marque 
de soda. « Les Diables rouges de soda. « Les Diables rouges 
aiment Coca-Cola. » De fait, aiment Coca-Cola. » De fait, 
la marque de soda est l’un des la marque de soda est l’un des 
sponsors les plus importants sponsors les plus importants 
de la fédération belge.de la fédération belge.

euro 2021 :
Les stars du ballon rond essaient de se 

réapproprier leur image
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Suite à la large victoire de 
l’Algérie A’ face au Libéria 
(5-1), le sélectionneur des 

locaux, Madjid Bougherra, a été 
interrogé au sujet de Mohamed 
Amoura, auteur d’un quadruplé 
et sous le feu des projecteurs 
suite à sa prestation XXL.
Si grande était la pression sur 
l’Équipe Nationale A’, à la 
fois pour la première sortie de 
Madjid Bougherra et pour la 
première du Stade Olympique 
d’Oran, la réussite a finalement 
été elle aussi immense.
Le succès des Verts par 5 à 1 
face au Libéria a notamment 
permis à certains joueurs de se 
faire connaître du grand public. 
Parmi eux, Mohamed Amoura, 
attaquant de l’ES Sétif, est celui 

qui retient le plus l’attention, 
étant notamment l’auteur d’un 
quadruplé.
À ce sujet, Madjid Bougherra 
n’a pas manqué de couvrir 
d’éloges son joueur à la suite de 
la rencontre : « Il est magnifique 
ce petit, MachaAllah. Je lui 
souhaite tout le bonheur du 
monde, comme à tous les autres 
d’ailleurs. J’espère simplement 
qu’ils ne partiront pas à 
l’étranger, j’ai encore besoin 
d’eux (rires). »
Amoura, quant à lui, a fait part 
de sa reconnaissance auprès 
du staff de l’EN A’ mais aussi 
de son club. Le jeune (21 ans) 
avant-centre au format de 
poche (1m69) s’est ainsi montré 
humble mais ambitieux pour 

l’avenir : « Je remercie le staff 
technique et le sélectionneur 
Madjid Bougherra pour leur 
confiance et cette convocation 
en EN. J’ai donné le meilleur 
pour me montrer à la hauteur 
de cette confiance du coach. Je 
tiens également à remercier mon 
entraîneur à l’Entente de Sétif, 
M. El Kouki et son staff, sans 
qui je n’aurais peut-être pas eu 
assez de temps de jeu pour faire 
partie de cette sélection. Je suis 
bien entendu content de mon 
quadruplé et d’avoir joué aux 
côtés de mon coéquipier en club, 
Ghacha, avec qui je m’entends 
à l’instar de toute l’équipe. Al 
Hamdoulilah pour ce début, nous 
espérons clairement continuer 
comme ça l’avenir. »

Le Ministre de la Jeunesse 
et des Sports, Sid-Ali 
Khaldi, a indiqué que 

le nouveau stade Olympique 
d’Oran, qui a abrité Algérie A’ - 
Libéria hier soir, était prêt pour 
son inauguration définitive à 
l’aune des Jeux Méditerranéens 
de 2022.
Si les Algériens ont su faire le 
spectacle hier face au Libéria 

par une victoire 5-1 pour la 
première de Madjid Bougherra 
comme sélectionneur, 
l’enceinte qui accueillait la 
rencontre était elle même 
l’une des sensations de la 
soirée. Ainsi, le nouveau Stade 
Olympique d’Oran a accueilli, 
pour la première fois, une 
rencontre officielle.
Le Ministre de la Jeunesse et des 

Sports, Sid-Ali Khaldi, a ainsi 
fait part de sa satisfaction à la 
suite de la rencontre : « Comme 
nous nous y sommes engagés 
lors de notre précédente visite 
à Oran, le stade Olympique est 
prêt pour inauguration après 
sa réalisation selon les normes 
internationales. Il sera l’une des 
plus importantes infrastructures 
sportives pour accueillir les 

Jeux Méditerranéens 2022. »
Sid-Ali Khaldi a, par la 
suite, rappelé que trois autres 
enceintes étaient toujours en 
cours de travaux et bientôt 
réceptionnées par l’Algérie :  « 
Ce stade, au style architectural 
particulier, viendra renforcer le 
parc  national d’infrastructures 
qui seront bientôt prêtes, à 
l’instar des stades de Baraki, de 

Douera et de Tizi Ouzou».
À la différence du Stade 
d’Oran, composé d’une piste 
d’athlétisme et d’autres 
équipements (notamment 
nautiques) dédiés à l’accueil 
des Jeux Méditerranéens de 
2022, les stades de Baraki, 
Douera et Tizi Ouzou seront 
exclusivement consacrés au 
football.

en a’ : 
Bougherra, « Amoura est magnifique »

Sid-Ali Khaldi, « Le stade d’Oran est prêt pour 2022 »
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Mercato :
 Les exigences XXL de Sergio Ramos

Quelques heures après 
avoir effectué ses 
adieux au Real Madrid, 

le défenseur central espagnol 
s’active pour relever un nouveau 
challenge. Un projet sportif 
qui devra s’accompagner 
d’émoluments conséquents...
« Ce que j’aimerais dire, c’est 
que je n’ai jamais voulu partir 
du Real Madrid, je voulais 
continuer. Quand on a gagné la 
Liga après le confinement, le Real 
m’a proposé de prolonger, mais à 
cause de la Covid-19, les choses 
ont trainé. Ces derniers mois, 
le club m’a fait une offre d’un 
an avec une baisse de salaire. 
Je veux être clair : l’argent n’a 
pas été un problème. Je voulais 
deux ans, ça n’a jamais été une 
question d’argent, le président 
le sait. Lors des dernières 

discussions, j’accepte l’offre 
avec une baisse de salaire, mais 
on me dit que l’offre n’existe 
plus. On me dit qu’il y avait une 
date limite, c’est la vérité. »
Jeudi, Sergio Ramos dévoilait 
les raisons de son départ 
soudain du Real Madrid après 
seize années de bons et loyaux 
services. À en croire les propos 

du défenseur central espagnol, 
c’est une question de timing 
qui aurait provoqué l’échec des 
négociations pour sa prolongation 
avec les Merengues. Difficile de 
connaître réellement la vérité sur 
le sujet, mais les déclarations 
de l’international ibérique ne 
sont évidemment pas passées 
inaperçues dans le microcosme 

du football.
Sergio Ramos voit les choses 

en grand
Après d’émouvants adieux 
aux Merengues, le principal 
protagoniste s’apprête à relever 
un nouveau challenge, histoire 
de garnir encore un peu plus un 
CV déjà extrêmement fourni. 
Ces dernières heures, la presse 
espagnole évoquait un intérêt de 
Ramos pour le projet du Paris 
Saint-Germain. Une aventure 
dans la capitale française ne 
lui déplairait pas en effet, tout 
comme évoluer sous les ordres 
de Mauricio Pochettino. Mais si 
le PSG veut réellement tenter le 
coup Sergio Ramos, il lui faudra 
prendre en considération l’aspect 
économique du dossier.
Selon les informations d’El 
Chiringuito, l’ancien joueur du 

Real Madrid posséderait certaines 
exigences sur l’aspect salarial. 
Ainsi, le champion du monde 
2010 avec la Roja souhaiterait 
empocher 20 millions d’euros de 
prime à la signature, auxquels il 
conviendrait d’ajouter un salaire 
annuel de 15 millions d’euros. 
Concernant l’aspect contractuel, 
Sergio Ramos n’en démord pas, 
un contrat de deux ans reste 
prioritaire à ses yeux. Si le club 
parisien veut finaliser le deal, il 
lui faudra donc dérouler le tapis 
rouge dans cette affaire. Pour 
rappel, le PSG a également pris 
en parallèle la température pour 
Raphaël Varane comme nous 
vous le révélions. Reste à savoir 
si les émoluments réclamés par 
Ramos ne freineront pas les 
ardeurs parisiennes...

Étincelant avec l’équipe de France, le milieu 
de terrain continue d’être associé au club 
de la capitale. Ce qui ne serait pas pour 

déplaire à son agent.
Ces dernières semaines, une rumeur a parcouru les 
travées du Parc des Princes. Les jours de Leonardo 
au Paris Saint-Germain seraient comptés. Info ou 
intox ? Toujours est-il que le directeur sportif 
des Rouge-et-Bleu continue d’avancer dans la 
campagne de recrutement francilienne. Le Batave 
Georginio Wijnaldum est arrivé libre de tout 
contrat et l’Italien Gianluigi Donnarumma est sur 
le point d’en faire de même. Et après ?
Après, Paris aimerait bien enrôler le latéral droit 
de l’Inter Milan Achraf Hakimi. Un défenseur 
supersonique pour lequel les Nerazzurri réclament 
au moins 70 M€. Ensuite ? Le PSG peut-il signer 
un nouveau gros coup ? À un an et demi du 
Mondial 2022 au Qatar, il se murmure que les 
propriétaires du club seraient prêts à réaliser de 
gros efforts sur le marché. Et dernièrement, c’est 
le nom de Paul Pogba qui revient le plus souvent 
après les joueurs cités ci-dessus.

Paris reste en embuscade
Lié à Manchester United jusqu’en 2022, 
l’international français (81 sélections, 10 buts) de 
28 ans fait beaucoup parler en ce moment. Auteur 
d’un excellent début d’Euro 2020 avec les Bleus, 
«La Pioche» fait saliver des Parisiens désireux 
d’étoffer leur entrejeu. Déjà bien contents d’avoir 
pu attirer Wijnaldum dans leurs filets, les Rouge-
et-Bleu auraient déjà préparé le terrain en vue 
d’une éventuelle arrivée de l’ancien Havrais. Et 
dans cette affaire, Paris pourrait avoir un précieux 
allié : l’agent de Pogba, Mino Raiola.
Le Parisien indique dans son édition du jour que 
Paris est plus que jamais attentif à la moindre 
ouverture dans ce dossier. En mars dernier, nous 
vous indiquions que Leonardo avait d’ailleurs 
sondé Raiola à ce sujet. Et ça tombe bien car, 
après avoir tenté de placer son poulain au Real 
Madrid, Raiola aimerait bien rencontrer plus de 
succès avec le PSG. Et devinez quoi, Raiola est 
un excellent client de Leonardo. Cet été, les deux 
hommes ont déjà négocié le dossier Donnarumma 
et ils risquent d’en faire de même pour Alphonse 
Areola et Mitchel Bakker. Mais si le scénario tient 
la route, pas sûr que Manchester United soit du 
même avis.

Mino Raiola aimerait caser Paul Pogba au PSG
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En escamotant deux n escamotant deux 
bouteilles de soda bouteilles de soda 
et une bouteille de et une bouteille de 

bière, Cristiano Ronaldo et bière, Cristiano Ronaldo et 
Paul Pogba ont soulevé une Paul Pogba ont soulevé une 
tempête marketing en plein tempête marketing en plein 
Euro.Euro.
La blague a assez duré. Après La blague a assez duré. Après 
que Cristiano Ronaldo, Paul que Cristiano Ronaldo, Paul 
Pogba et Manuel Locatelli Pogba et Manuel Locatelli 
ont écarté, devant la presse, ont écarté, devant la presse, 
des bouteilles aux couleurs de des bouteilles aux couleurs de 
sponsors de l’Euro – Coca-sponsors de l’Euro – Coca-
Cola pour le Portugais et Cola pour le Portugais et 
l’ Italien – et Heineken pour le l’Italien – et Heineken pour le 
Français, l’UEFA s’est fendu Français, l’UEFA s’est fendu 
d’une mise au point destinée d’une mise au point destinée 
aux équipes participantes.aux équipes participantes.
Lors d’un point presse, jeudi Lors d’un point presse, jeudi 
17 juin, Martin Kallen, le 17 juin, Martin Kallen, le 
directeur de l’Euro, a déclaré directeur de l’Euro, a déclaré 
que « les contributions que « les contributions 
de ces sponsors sont de ces sponsors sont 
importantes pour le tournoi importantes pour le tournoi 
et le football européen ». et le football européen ». 
Sollicitée par Le Monde, Sollicitée par Le Monde, 
l’UEFA explique, vendredi l’UEFA explique, vendredi 
18 juin, avoir « rappelé aux 18 juin, avoir « rappelé aux 
équipes participantes que équipes participantes que 
les partenariats font partie les partenariats font partie 
intégrante de l’organisation du intégrante de l’organisation du 
tournoi et du développement tournoi et du développement 
du football en Europe, y du football en Europe, y 
compris pour les jeunes et compris pour les jeunes et 
les femmes (…) En ce qui les femmes (…) En ce qui 
concerne le montant de la concerne le montant de la 
contribution des partenaires contribution des partenaires 

à l’Euro, ces chiffres ne sont à l’Euro, ces chiffres ne sont 
pas encore disponibles ».pas encore disponibles ».
Des joueurs maîtrisant leur Des joueurs maîtrisant leur 

imageimage
Conscient de la valeur de son Conscient de la valeur de son 
image, Ronaldo – le quintuple image, Ronaldo – le quintuple 
Ballon d’or qui est devenu Ballon d’or qui est devenu 
la première personnalité au la première personnalité au 
monde à dépasser le chiffre monde à dépasser le chiffre 
astronomique de 500 millions astronomique de 500 millions 
d’abonnés sur les principaux d’abonnés sur les principaux 
réseaux sociaux – avait réseaux sociaux – avait 
inauguré le mouvement.inauguré le mouvement.
Lundi, lors d’une conférence Lundi, lors d’une conférence 
de presse obligatoire d’avant-de presse obligatoire d’avant-
match, il s’est emparé de match, il s’est emparé de 
deux bouteilles de Coca-deux bouteilles de Coca-
Cola posées devant lui par Cola posées devant lui par 
les organisateurs de l’Euro, les organisateurs de l’Euro, 
pour les placer hors du champ pour les placer hors du champ 
des caméras de télévision, les des caméras de télévision, les 
remplaçant par une bouteille remplaçant par une bouteille 
d’eau, d’une marque du d’eau, d’une marque du 
fabricant de boissons.fabricant de boissons.
L’attaquant portugais qui L’attaquant portugais qui 
a proscrit tout aliment trop a proscrit tout aliment trop 
sucré de son alimentation sucré de son alimentation 
pour préserver son physique pour préserver son physique 
irréprochable, a appuyé son irréprochable, a appuyé son 
geste en assénant : « De l’eau, geste en assénant : « De l’eau, 
pas du Coca. » A New York, la pas du Coca. » A New York, la 
Bourse, qui avait ouvert avant Bourse, qui avait ouvert avant 
le début de sa conférence de le début de sa conférence de 
presse, a vu l’action Coca-presse, a vu l’action Coca-
Cola, déjà orientée à la baisse, Cola, déjà orientée à la baisse, 
accentuer son plongeon par accentuer son plongeon par 
rapport à sa valeur lors de la rapport à sa valeur lors de la 

clôture des marchés vendredi clôture des marchés vendredi 
soir. Avant de se reprendre.soir. Avant de se reprendre.
Mardi, Paul Pogba a été Mardi, Paul Pogba a été 
désigné « homme du match désigné « homme du match 
» France-Allemagne, un » France-Allemagne, un 
trophée qui est sponsorisé trophée qui est sponsorisé 
par Heineken 0.0. (bière sans par Heineken 0.0. (bière sans 
alcool). Le no 6 des Bleus alcool). Le no 6 des Bleus 
qui est musulman et ne boit qui est musulman et ne boit 
pas d’alcool a dû répondre pas d’alcool a dû répondre 
aux journalistes dans la salle aux journalistes dans la salle 
de presse. Avant de prendre de presse. Avant de prendre 
la parole, il a pris soin de la parole, il a pris soin de 
déposer au sol la bouteille déposer au sol la bouteille 
d’Heineken.d’Heineken.
Les deux marques sont les Les deux marques sont les 
plus gros partenaires de la plus gros partenaires de la 
confédération européenne, confédération européenne, 
selon une étude du cabinet selon une étude du cabinet 
KPMG, qui estime la valeur KPMG, qui estime la valeur 
annuelle du contrat de annuelle du contrat de 
Heineken à 45 millions de Heineken à 45 millions de 
dollars (38 millions d’euros) dollars (38 millions d’euros) 
et de celui de Coca-Cola à et de celui de Coca-Cola à 
35 millions de dollars (29 35 millions de dollars (29 
millions d’euros).millions d’euros).
« Les joueurs sont « Les joueurs sont 
contractuellement tenus de contractuellement tenus de 
participer à des conférences de participer à des conférences de 
presse dans l’environnement presse dans l’environnement 
visuel des sponsors de visuel des sponsors de 
l’UEFA », explique au l’UEFA », explique au 
Monde Jean-Pascal Gayant, Monde Jean-Pascal Gayant, 
professeur de sciences professeur de sciences 
économiques à l’université du économiques à l’université du 
Mans. Pour l’ instant, l’UEFA Mans. Pour l’instant, l’UEFA 
n’envisage pas de sanction n’envisage pas de sanction 

individuelle contre Ronaldo individuelle contre Ronaldo 
ou Pogba : « Nous avons un ou Pogba : « Nous avons un 
règlement approuvé par les règlement approuvé par les 
fédérations qui participent fédérations qui participent 
[à l’Euro], nous sommes en [à l’Euro], nous sommes en 
contact et leur avons rappelé contact et leur avons rappelé 
leurs obligations », a précisé leurs obligations », a précisé 
M. Kallen, ajoutant qu’ il est M. Kallen, ajoutant qu’il est 
« toujours possible » que « toujours possible » que 
les fédérations nationales se les fédérations nationales se 
voient infliger une sanction voient infliger une sanction 
financière en cas de nouveaux financière en cas de nouveaux 
incidents.incidents.
« Des sanctions individuelles « Des sanctions individuelles 
seraient sans doute contre-seraient sans doute contre-
productives pour les marques productives pour les marques 
», estime M. Gayant :», estime M. Gayant :
« Néanmoins, ce qui est « Néanmoins, ce qui est 
intéressant est que les joueurs intéressant est que les joueurs 
se rebellent contre leur se rebellent contre leur 
statut d’hommes-objets en statut d’hommes-objets en 
prenant prétexte d’une forme prenant prétexte d’une forme 
de liberté de conscience. de liberté de conscience. 
L’UEFA répond en rappelant L’UEFA répond en rappelant 
que l’argent des sponsors que l’argent des sponsors 
sert aussi à financer les sert aussi à financer les 
compétitions de jeunes et compétitions de jeunes et 
féminines. C’est un bras de féminines. C’est un bras de 
fer pécuniaire, qui glisse sur fer pécuniaire, qui glisse sur 
le terrain des nobles causes, le terrain des nobles causes, 
une surenchère dans le une surenchère dans le 
politiquement correct. »politiquement correct. »
Réaction de joueurs moins Réaction de joueurs moins 

célèbrescélèbres
Cette polémique a fait réagir Cette polémique a fait réagir 
d’autres participants au d’autres participants au 
tournoi. Jeudi soir, après la tournoi. Jeudi soir, après la 

victoire face à la Macédoine victoire face à la Macédoine 
du Nord (2-1), l’Ukrainien du Nord (2-1), l’Ukrainien 
Andreï Yarmolenko a déclaré Andreï Yarmolenko a déclaré 
: « J’ai vu Ronaldo », a-t-: « J’ai vu Ronaldo », a-t-
il dit tout sourire, avant de il dit tout sourire, avant de 
rapprocher les deux bouteilles rapprocher les deux bouteilles 
de soda et la bière et de lancer de soda et la bière et de lancer 
aux sponsors : « Contactez-aux sponsors : « Contactez-
moi ! »moi ! »
Le sélectionneur de la Russie, Le sélectionneur de la Russie, 
Stanislas Cherchesov, a aussi Stanislas Cherchesov, a aussi 
montré qu’ il n’était pas montré qu’il n’était pas 
contre un soda et a démontré contre un soda et a démontré 
qu’ il avait une manière très qu’il avait une manière très 
personnelle de les décapsuler.personnelle de les décapsuler.
Elu homme du match face au Elu homme du match face au 
Danemark, jeudi, le joueur Danemark, jeudi, le joueur 
belge Romelu Lukaku a lui belge Romelu Lukaku a lui 
aussi répondu à une question aussi répondu à une question 
sur la polémique : « Coca-sur la polémique : « Coca-
Cola ? Appelez Roc Nation Cola ? Appelez Roc Nation 
[l’agence qui le représente], [l’agence qui le représente], 
on peut travailler ensemble ! on peut travailler ensemble ! 
», s’est-il amusé. Questionné », s’est-il amusé. Questionné 
sur sa préférence entre sur sa préférence entre 
le Coca et Heineken, il a le Coca et Heineken, il a 
enlevé la bouteille de bière enlevé la bouteille de bière 
pour marquer sa préférence. pour marquer sa préférence. 
Même Roberto Martinez, Même Roberto Martinez, 
le sélectionneur de l’équipe le sélectionneur de l’équipe 
nationale belge a eu un petit nationale belge a eu un petit 
mot pour la célèbre marque mot pour la célèbre marque 
de soda. « Les Diables rouges de soda. « Les Diables rouges 
aiment Coca-Cola. » De fait, aiment Coca-Cola. » De fait, 
la marque de soda est l’un des la marque de soda est l’un des 
sponsors les plus importants sponsors les plus importants 
de la fédération belge.de la fédération belge.

euro 2021 :
Les stars du ballon rond essaient de se 

réapproprier leur image
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En Bref...Bretagne :

 La Britanny Ferries va faire voler 
ses bateaux d’ici 2028

Android: 

Google va permettre à son tour de désactiver 
le suivi publicitaire

Apple a dévoilé dans une 

vidéo de démonstration 

sa nouvelle technologie 

permettant de sécuriser des 

données sans mot de passe. 

Avec ce dispositif baptisé 

Passkeys, l’entreprise promet 

à ses utilisateurs d’« évoluer 

au-delà des mots de passe ».

Sur la page de son site 

réservée aux développeurs, 

Apple rappelle les risques 

liés à l’utilisation d’un mot de 

passe. Une version partielle 

d’iCloud Keychain, une 

déclinaison test de passkey, 

sera disponible avant la fin 
de l’année sur iPhone, iPad et 

Mac, rapporte CNet.

Authentification par 
reconnaissance faciale ou 

digitale

Apple a expliqué avoir eu 

recours au Standard Web 

Authentication pour mettre au 

point sa nouvelle création. Le 

système est automatiquement 

synchronisé sur l’ensemble 

des terminaux de la marque 

que détient un utilisateur. 

Pour s’authentifier, ce dernier 
doit commencer par créer un 

identifiant.
Via reconnaissance faciale 

ou digitale, Passkeys s’assure 

alors qu’il s’agit bien du 

propriétaire de l’appareil. 

Le processus ne requiert 

l’utilisation d’aucun mot 

de passe. La création et le 

stockage des passkeys sont 

gérés par le terminal. Une fois 

la première étape effectuée, 

les connexions suivantes sont 

sécurisées par FaceID ou 

TouchID.

« Parce qu’il suffit de 
toucher l’écran une fois pour 

se connecter, [les passkeys] 

sont à la fois plus faciles, plus 

rapides et plus sécurisés que 

quasiment toutes les méthodes 

d’authentification», s’est 
félicité l’ingénieur spécialisé 

en cybersécurité chez Apple, 

Garrett Davidson.

Nom de code 
: Seagliders. 
Particularités : Peut 

à la fois voler et glisser sur 
l’eau. D’ici 2028, c’est un 
drôle d’engin qui assurera 
les liaisons maritimes 
entre le Royaume-Uni et la 
France. Basée à Roscoff ( 
Finistère), la Brittany Ferries 
s’est associée à la start-up 
américaine Regent pour 
développer un ferry volant 
électrique, à mi-chemin entre 
l’hydroglisseur et l’avion.
« Le principe du Seaglider 

associe la maniabilité 
des ferries à l’efficacité 
aérienne des aéroglisseurs 
et à la vitesse des avions 
», indique la compagnie 
dans un communiqué. 
D’une capacité de 50 à 150 
passagers, ces appareils, 
dotés d’ailes et d’hélices, 

pourraient atteindre les 290 
kilomètres par heure. Ainsi, 
la traversée entre Cherbourg 
et Portsmouth, dans le sud 
de l’Angleterre, pourrait se 
faire en quarante minutes 
seulement.

Des foils pour élever 
le bateau

Les Seagliders se 
déplaceront à quelques 
mètres de la surface de l’eau 
pour profiter de l’effet de sol, 
ce concept aérodynamique 
connu des pilotes qui permet 
d’augmenter la portance en 
comprimant une masse d’air 
sous les ailes. « Le Seaglider 
s’élève sur ses foils, et en 
pleine mer il décolle sur son 
coussin d’air en volant à 
faible altitude, ce qui permet 
une navigation confortable 
au-dessus des vagues », 
souligne la compagnie 

maritime, qui précise que 
l’énergie nécessaire est 
fournie par des batteries 
électriques rechargées à 
quai.
« Pour Brittany Ferries, 

la transition énergétique 

est une priorité », assure la 
compagnie, qui a récemment 
investi dans deux nouveaux 
navires propulsés au gaz 
naturel liquéfié, dont les 
livraisons sont prévues en 
2022 et 2023.

Google vient 
d’annoncer l’arrivée 
d’une nouvelle 

option de confidentialité 
sur Android, rapporte 
Bloomberg. D’ici quelques 
mois, les utilisateurs pourront 
désactiver le suivi publicitaire 
des applications sur leur 
smartphone. En proposant 
une telle option, Google 
emboîte le pas à son principal 
rival, Apple. La firme de 
Cupertino a en effet introduit 
une fonctionnalité similaire il 
y a quelques semaines avec 
iOS 15.
La nouvelle fonctionnalité 

de confidentialité de Google 
se rapproche d’ailleurs très 
fortement de celle d’Apple, 
seule la mise en place de cette 
dernière sera différente. Les 
utilisateurs devront en effet 
activer ou désactiver l’option 
de suivi publicitaire depuis 
les paramètres Android. Le 
choix vaudra pour l’ensemble 
des applications. Il ne sera 

pas question ici d’autoriser 
le suivi pour certaines 
applications et pas pour 
d’autres, comme c’est le cas 
du côté de chez Apple.
Le nombre de publicités 

affichées restera le même

« Dans le cadre de la 
mise à jour des services 
Google Play fin 2021, 
l’identifiant publicitaire 
sera supprimé lorsqu’un 
utilisateur se désengage de 
la personnalisation à l’aide 

de l’identifiant publicitaire 
dans les paramètres Android. 

Toute tentative d’accès à 

l’identifiant recevra une 
chaîne de zéros au lieu de 

l’identifiant », indique le 
document d’assistance de 

Google.

À noter que si les 

publicitaires n’ont plus 

accès aux identifiants des 
utilisateurs Android, cela ne 

signifie pas que le nombre 
de publicités auquel ils 

seront exposés diminuera. 

Ces dernières ne seront tout 

simplement plus ciblées.

Cette nouvelle option de 

confidentialité sera déployée 
en plusieurs phases à partir 

de la fin d’année et devrait 
prendre plusieurs semaines 

voire plusieurs mois pour 

arriver chez l’ensemble des 

utilisateurs Android.
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Des scientifiques ont fait savoir 
que leur vaccin portant le 
nom AADvac1, conçu pour 

cibler une forme pathologique de la 
protéine Tau dans le cerveau, était 
bien toléré et capable de susciter 
des réponses immunitaires chez les 
personnes atteintes de la maladie 
d’Alzheimer sous forme légère. 
D’autres études sont nécessaires 
pour connaître son effet sur le déclin 
cognitif chez l’ensemble des patients.
Grâce aux vaccinations, plusieurs 
maladies ont pu être éliminées ou 
contrôlées. Si l’on pense surtout 
aux maladies dont l’agent infectieux 
est un virus ou une bactérie, ce 
n’est pas seulement le cas. Des 
chercheurs membres de la société de 
biotechnologie Axon Neuroscience 
ont ainsi annoncé qu’un vaccin 
expérimental conçu pour protéger 
contre la maladie d’Alzheimer a 
franchi la dernière étape des essais 
cliniques sur l’Homme. Dans 
un essai de phase II, le candidat-
médicament AADvac1 s’est avéré 
être bien toléré par les patients et a 
produit une réponse contre certains 
marqueurs de la maladie, notamment 
la protéine tau dont l’accumulation 
sous forme anormale est incriminée 
dans de nombreuses démences.
Car dans la maladie d’Alzheimer, 
deux phénomènes pathologiques 

sont bien décrits : l’accumulation 
de peptides béta-amyloïdes et 
la transformation de la protéine 
Tau en des formes anormalement 
agrégées. Comme l’explique 
l’Inserm, ensemble, elles favorisent 
progressivement la dégénérescence 
neuronale, la perte de la mémoire 
et des fonctions exécutives. « 
Bien que l’amyloïde influence la 
vitesse de progressionde la maladie 
d’Alzheimer, il existe des preuves 
que la pathologie tau est liée à la 
cause sous-jacente de la maladie. 
», explique le Dr Petr Novak. « 
L’atrophie cérébrale et la perte 
cognitive font étroitement écho au 
dépôt de protéine tau pathologique. »

Une dizaine d’injections sur 
plusieurs mois

L’essai clinique d’une durée de 
24 mois a porté sur 196 personnes 
ayant reçu un diagnostic clinique de 
maladie d’Alzheimer dont 117 sont 
devenues membres du groupe vaccin 
et 79 membres du groupe placebo. 
Près de 17% des participants se sont 
retirés pendant la période d’étude, 
laissant 100 personnes dans le groupe 
vaccin et 63 dans le groupe placebo. 
Le vaccin a été administré à raison de 
40 µg par dose : six injections sous-
cutanées mensuelles, suivies de cinq 
injections de rappel trimestrielles. 
Les résultats ont montré que les 

patients ont montré des niveaux 
élevés d’anticorps de type 
immunoglobuline G (IgG). De l’ordre 
de 96,5 % à la fin des six premières 
doses et de 98,3 % dans l’ensemble.
Concrètement, le vaccin favorise 
la production d’anticorps qui 
attaquent les protéines tau flottantes 
avant qu’elles ne forment des « 
enchevêtrements »qui obstruent 
les neurones et endommagent la 
fonction cérébrale. Six patients 
traités par AADvac1 ont présenté 
une confusion, principalement 
transitoire. « Comme la confusion 
se produit naturellement chez 
les patients atteints de la maladie 
d’Alzheimer, une étude plus vaste 
est nécessaire pour évaluer s’il s’agit 

d’un effet indésirable ou d’une 
observation fortuite. Actuellement, 
cela constitue un risque potentiel 
d’importance modérée. », a fait 
savoir la société Axon Neuroscience, 
qui a publié ses résultats dans la 
revue scientifique « Nature Aging ».
Le déclin cognitif ralenti chez un 
petit groupe de patients au profil 

précis
Dans un sous-groupe de 109 
participants très probablement 
atteints de la maladie d’Alzheimer car 
les plus susceptibles de présenter une 
accumulation anormale de protéines 
Tau d’après les résultats d’examens 
médicaux, les évaluations de leur 
taux de démence et des activités de 
la vie quotidienne ont suggéré que le 

vaccin a été capable de ralentir leur 
déclin cognitif et fonctionnel jusqu’à 
30% par rapport au groupe placebo. 
« C’est la première fois qu’une 
immunothérapie ciblée contre tau a 
montré des preuves claires d’impact 
sur le processus neurodégénératif 
et une forte indication d’effet 
clinique chez des patients avec un 
profil de biomarqueur confirmé 
de la maladie d’Alzheimer.», 
ajoute le Dr Petr Novak.
Le vaccin qui repose sur le principe 
d’« immunothérapie » a néanmoins 
ses limites, puisque s’il permet de 
diminuer le niveau de protéines 
tau toxiques dans le cerveau, il 
n’a pas ralenti le déclin cognitif 
chez l’ensemble des patients. Mais 
la société note que ces résultats 
proviennent d’un petit essai clinique 
de phase II précoce, conçu surtout 
pour tester son innocuité. Elle 
prévoit donc de mener une étude de 
phase IIb chez des patients dont les 
examens montrent que la maladie 
d’Alzheimer est spécifiquement liée 
à des biomarqueurs suggérant que la 
protéine tau est responsable de leur 
démence. Elle devrait être lancée sur 
un plus grand échantillon de patients 
au début de l’année prochaine.

Un vaccin contre la maladie d’Alzheimer, le premier du 
genre, vient de passer les tests d’innocuité

La Répression des Fraudes 
alerte sur la présence 
de résidus d’un produit 

chimique, l’oxyde d’éthylène, à 
une teneur supérieure à la limite 
maximum réglementaire dans un 
produit utilisé comme stabilisant 
dans certains lots de crème glacée. 
Il ne s’agit pas des seuls produits 
concernés puisque la liste des 
rappels pour ce motif ne fait 
que s’allonger depuis fin 2020. 
La liste des produits contaminés 
à l’oxyde d’éthylène s’allonge. 
Après les épices, les huiles et 
sauces, les céréales ou encore les 
biscuits salés et sucrés, les crèmes 
glacées font désormais partie 
des produits concernés. Comme 
l’explique Le Monde, la liste des 
lots alimentaires visés par une 
procédure de « retrait/rappel » pour 
cette raison contient désormais 7 
000 références en dix mois. Pour 
les derniers en date, les crèmes 
glacées et sorbets, l’alerte provient 
de la Répression des Fraudes qui 
met à disposition sur son site la 
liste des références concernées, 
plus d’une centaine au total. De 

nombreuses marques sont citées : 
Picard, Leclerc, Casino, Auchan, 
Franprix, Bounty, La Laitière...
Ces lots ont pour point commun un 
produit utilisé comme stabilisant 
contenant des résidus d’oxyde 
d’éthylène à une teneur supérieure 
à la limite maximum réglementaire. 
« L’oxyde d’éthylène est une 
substance classée comme 
agent cancérogène, mutagène 
et reprotoxique (CMR), dont 
l’utilisation est interdite dans l’UE 
en tant que produit de protection 
des denrées alimentaires et des 
aliments pour animaux depuis 
2011. », souligne la Repression 
des Fraudes. Comme pour toutes 
les autres substances classées 
CMR, il convient de limiter 
au maximum l’exposition des 
consommateurs à cette substance, 
un risque pouvant exister sur le 
long terme en cas de consommation 
de produits en contenant. »
L’additif en cause ? La farine de 

caroube
Depuis le début de cette alerte 
sanitaire, les autorités « n’ont pas 
connaissance de signalements 

d’intoxication de consommateurs 
à l’oxyde d’éthylène en lien avec 
les produits rappelés », précise 
toutefois l’autorité. La première 
alerte date de septembre 2020, pour 
des graines de sésame provenant 
d’Inde. Depuis, de nombreux 
produits ont déjà été rappelés en 
France suite à des contrôles de la 
Répression des Fraudes, comme au 
niveau européen. « C’est dans ce 
cadre que l’analyse d’un stabilisant 
entrant dans la composition de 
certaines crèmes glacées, la 
farine de caroube, a révélé des 
teneurs en oxyde d’éthylène 
supérieure à la limite maximum 
règlementaire. », note l’organisme.
La DGCCRF a donc demandé aux 
industriels de procéder au rappel 
« des lots de matière première 
non conformes et des produits 
transformés l’incorporant » et ce quel 
qu’en soit le taux d’incorporation 
de ce stabilisant. Du côté des 
consommateurs, ces derniers 
sont invités à consulter la liste 
actualisée en continu des produits 
rappelés sur le site de la Répression 
des Fraudes mais aussi le site de 

rappel des produits RappelConso 
depuis le 1er avril 2021. « Sur 
ces sites ou depuis leur téléphone 
portable, les consommateurs 
peuvent très facilement vérifier 
s’ils détiennent un produit concerné 
par la procédure de rappel et 
sont informés sur la marche à 
suivre. » font savoir ses experts.
Par ailleurs, les consommateurs 
qui détiennent un tel produit 
doivent le jeter ou à le ramener 
à leur magasin. L’organisme 60 
millions de consommateurs fait 
pour sa part savoir qu’au cours 
des dernières années, plusieurs 

alertes ont déjà été émises par 
les autorités européennes. Selon 
lui, de l’oxyde d’éthylène à 
hauteur de 2,5 mg/kg a été détecté 
dans du poivre noir produit au 
Vietnam en 2015. « Mais cette 
molécule n’était pas recherchée 
en Europe dans les analyses de 
routine. Nombre de distributeurs 
avouent même en avoir découvert 
l’existence au moment du scandale 
du sésame. », note-t-il. Toujours 
est-il que des investigations sont 
en cours pour identifier l’origine 
de cette contamination.

De nombreux rappels de crèmes glacées contaminées par 
un produit chimique interdit
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Le mannequin Gigi Ha-
did a craqué sur cette 
tendance make-up 

très ensoleillée. Vous aimez ?

Alors que les températures 
commencent à grimper, les 
touches de couleurs joviales et 
estivales deviennent presque 
obligatoires. Après tout, quoi 
de mieux de porter des pièces 
ou des maquillages colo-
rés pour célébrer les belles 
journées ensoleillées ? C’est 
d’ailleurs ce qu’a récemment 
fait Gigi Hadid, en sublimant 
son regard d’un trait d’eye-
liner couleur tangerine. Le 
mannequin de 26 ans a par-
tagé un selfie avec ce make-
up sur Instagram dimanche 
dernier, pour le plus grand 

plaisir de ses fans. Ce maquil-
lage inspiré des agrumes offre 
un regard ensoleillé dans les 
coins intérieurs des yeux de 
la jeune américaine. Le tout, 
sublimé par quelques couches 
de mascara, des sourcils bien 
brossés et des lèvres nude 
légèrement travaillées. Le but 
? Garantir que toute l’atten-
tion d’autrui se porte sur son 
regard envoûtant.

Tangerine liner : un 
maquillage coloré inspiré 
du début des années 2000

Comme pour la plupart des 
maquillages tendances de 
cette année, le phénomène 
«tangerine liner» s›inspire 
du début des années 2000. 
Le résultat est agréablement 

ludique et appelle à une réi-
magination immédiate du 
trait d›eye liner classique, 
avec une couleur flashy. Sous 
le cliché posté récemment par 
Gigi Hadid sur les réseaux 
sociaux (qui compte plus de 
3 millions de likes), les réac-
tions positives ont été nom-
breuses. «Tellement belle», 
«Cette touche de couleur !», 
«Quelle beauté», «Tu es ma-
gnifique» peut-on lire parmi 
les nombreux commentaires. 
Visiblement, ce look fait 
l›unanimité auprès de son 
immense communauté ! Et 
vous, que pensez-vous de ce 
maquillage ensoleillé ?

Oubliez vos rougeurs 
ou vos cernes colo-
rés en apprenant à 

bien les maquiller grâce aux 
conseils de Joëlle Nonni, Ex-
perte maquillage et soins Eau 
Thermale Avène. Petit bonus 
: il ne vous faut que trois 
produits seulement. Cinq 
femmes concernées par une 
problématique se sont prê-
tées au jeu et ont participé à 
un “avant/après”, réalisé par 
l’experte. Découvrez-les !

1/ Effacer les rides 
d’amertume

Les rides dites 
“d›amertume”, sont situées 
au coin des lèvres et peuvent 
donner un air triste et sé-
vère. Pour les effacer, il ne 
faut surtout pas forcer sur 
le maquillage. Commencez 
par unifier le grain de peau 
avec une crème teintée légè-
rement irisée, qui illumine le 
teint et évite de marquer les 
rides. Puis, appliquez-en une 
noisette sur l’ensemble du 
visage, par massages, pour 
dégriser simplement.

Choisissez ensuite un fond 
de teint un ton plus clair que 
votre carnation, ou un correc-
teur si vous le trouvez plus 
facile à utiliser. À l’aide d’un 
pinceau, appliquez la matière 
sur le sillon naso-génien et la 

ride d’amertume, puis flou-
tez pour un résultat naturel. 
Enfin, prélevez une poudre 
lumière avec un pinceau à 
paupières, et balayez-la tout 
autour des lèvres. Cela évi-
tera à votre rouge à lèvres 
de migrer dans les ridules. 
Appliquez ensuite un rouge 
à lèvres satiné, à la couleur 
douce, pour mettre en valeur 
la bouche sans trop attirer 
l’attention.

2/ Estomper les rougeurs

Les rougeurs sont souvent 
situées sur les joues. Ce sont 
les peaux claires qui y sont 
le plus sujettes. Pour les at-
ténuer, prélevez un peu de 
correcteur vert dont la cou-
leur contrebalancera la rou-
geur. Tapotez la matière sur 
la zone concernée, jusqu’à ce 
que la couleur devienne légè-
rement grise. Ne cherchez 
pas à faire disparaître le gris. 
Unifiez ensuite l’ensemble 
du teint avec un fond de teint 
bien couvrant, de la couleur 
exacte de votre carnation. 
Appliquez-le à l’aide d’une 
éponge, en pellicule fine sur 
tout le visage, jusqu’à ce que 
l’effet grisâtre disparaisse 
totalement.

Pour finir, donnez de la fraî-
cheur à vos joues avec une 
touche de blush. Évitez le 

rose, préférez une tonalité en-
soleillée proche de la poudre 
de soleil, et posez-la sur l’os 
de la pommette, avant de 
remonter vers la tempe, et le 
haut du front. Etirez le blush 
sur le cou, pour apporter de 
la lumière.

3/ Redensifier les sourcils

Ils jouent un rôle très im-
portant car ils structurent 
le regard et le visage tout 
entier. S’ils sont trop fins ou 
trop épiler, voici la marche 
à suivre pour leur redonner 
une jolie forme. Commencez 
par poudrer vos sourcils avec 
une poudre libre, qui évi-
tera de donner au crayon un 
aspect gris. Redessinez-les 
ensuite avec une mine de la 
couleur exacte de vos poils, 
en mouvements de hachures. 
Evitez un dessin trop arrondi 
ou trop plat, et soulignez bien 
l’arc au point le plus haut. 
Allongez la queue du sourcil, 
en veillant à la remonter vers 
la tempe.

Puis, pour donner un effet 
naturel, balayez un voile 
de poudre translucide sur le 
sourcil, puis brossez les poils 
avec un goupillon pour les 
discipliner. Repassez si be-
soin avec la mine du crayon 
sur les zones clairsemées. En 
touche finale, illuminez le re-

gard grâce à un crayon ou un 
fard irisé. Appliquez-le sur la 
peau, juste sous l’arcade, et 
estompez la matière du bout 
du doigt.

4/ Gommer les cernes 
foncés

Les cernes foncés peuvent 
vous donner un air fatigué et 
mauvaise mine. Voici com-
ment y remédier. Appliquez 
d’abord un soin contour des 
yeux afin de bien hydrater le 
cerne et de préparer la peau 
pour le maquillage. Cela op-
timisera sa tenue. Puis, étalez 
le fond de teint sur tout le 
visage.

Prélevez ensuite un peu 
d’anticernes avec un pin-
ceau. Du corail si vos cernes 
sont bruns, du jaune s’ils 
sont violets, du beige clair 
s’ils sont moyens. Posez la 
matière tout le long du cerne, 
et sur la veine, au coin in-
terne de l’œil. Tapotez avec 
la pulpe du doigt pour fixer. 
Enfin, avec un pinceau rond, 
balayez un voile de poudre 
translucide sur le cerne, pour 
bien fixer le maquillage. 
Terminez en appliquant du 
mascara uniquement sur les 
cils supérieurs, afin de ne pas 
creuser le regard.

5/ Camoufler les taches 
brunes

Elle apparaissent souvent 
après des séries d’exposi-
tions au soleil : les taches 
brunes peuvent être source 
de complexe. L’experte nous 
donne ses astuces pour les 
éliminer grâce au make-up. 
Après avoir mis une crème 
hydratante dotée d’un SPF 
pour protéger la peau des UV, 
appliquez une crème de teint 
compacte, un ton plus foncée 
que votre carnation. Posez-
la à l’aide d’une éponge, par 
tapotements, pour une bonne 
couvrance. Lissez ensuite, 
toujours avec l’éponge, afin 
d’unifier le tout.

Pour neutraliser les taches, 
utilisez un stick couleur co-
rail. Prélevez la matière au 
pinceau, en toute petite quan-
tité et ciblez les taches une à 
une. Si celles-ci ne sont pas 
suffisamment camouflées, 
ajoutez par-dessus un peu 
de crème de teint compacte. 
Pour terminer, fixez avec une 
poudre lumière qui apporte 
de l’éclat au teint et aide à 
flouter les taches si elles sont 
encore un peu présentes. Si 
vous portez du blush, évitez 
les tonalités brunes, préfé-
rez un rose à balayer sur les 
tempes, surtout pas sur les 
taches afin de ne pas les mar-
quer.

Tangerine liner 

allez-vous succomber à ce make-up fluo parfait pour l’été

Rougeurs, cernes foncés, taches brunes...

 comment cacher ses petits défauts facilement ?
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Poètes et romanciers 
haïtiens, Makenzy 
Orcel et Jean 

d’Amérique sont aussi amis. 
Le second a dédicacé son 
premier roman, « Soleil à 
coudre », au premier, son « 
frère-volcan », qui publie « 
L’Empereur ».
Le lien entre les auteurs 
Makenzy Orcel et Jean 
d’Amérique se retrouve en 
partie dans leurs œuvres. Soleil 
à coudre et L’Empereur sont 
des déflagrations littéraires 
qui explorent et explosent 
des thèmes communs : les 
jeux de pouvoir, le crime, la 
corruption, la violence mais 
aussi la passion, la force de vie 
qui animent les protagonistes 
malgré les épreuves.
D’un joug à l’autre
Si les sujets se parlent, les 
dispositifs narratifs sont 
différents. Dans L’Empereur, 
sixième roman de Makenzy 
Orcel, né en 1983, tout est joué 
d’avance. Un homme attend 
dans une chambre d’hôtel 
que la police vienne l’arrêter. 
La tension naît de la question 
de savoir qui a été tué et dans 
quelles circonstances.
Le narrateur déroule son 
parcours d’un joug à l’autre. Il 
a grandi dans un village sous 
l’emprise tyrannique d’un 
gourou vaudou. Puis, parti à 
Port-au-Prince, il y est devenu 
livreur de journaux dans une 
équipe écrasée par le sadisme 
de son directeur.
« Le narrateur est un enfant 
ramassé qui a grandi dans un 
lakou [grappes de maisons 
entourant une cour centrale, 
typiques des milieux ruraux 
en Haïti, NDLR] sous le 
joug d’un faux chef spirituel 
d’une dictature menée contre 

cette bande de moutons dont 
il faisait partie, explique 
Makenzy Orcel. Il a eu une 
enfance douloureuse, il a 
grandi dans une grande 
solitude, plus tard sa vie à Port-
au-Prince apparaît comme 
une continuité naturelle de 
ce passé qu’il fuit… Il s’est 
révolté en donnant le coup 
de grâce parce qu’il sait 
qu’il n’atteindra jamais une 
tranquillité d’âme, le sort des 
gens comme lui est scellé… 
Sa chute, ainsi que celle de 
toute une société, se révèle 
aussi inévitable à cause de 
l’absence de l’État, le silence 
des dieux… Une tragédie 
humaine. »

Vide abyssal
Dans Antigone, Jean Anouilh 
distingue la tragédie, où « on 
sait qu’il n’y a plus d’espoir 
» du drame, où « on se débat 
parce qu’on espère en sortir 
». Dans Soleil à coudre, de 
Jean d’Amérique, né en 1994, 
flotte l’incertitude du drame. 
Tête Fêlée est une jeune fille 
qui a grandi dans la misère 
d’un bidonville. Un jour, son 
professeur la viole. Or cet 
homme est aussi le père de 
Silence, sa camarade de classe, 
dont elle est amoureuse. Elle 
se venge en le tuant et, le jour 
de son enterrement, elle vit 
un moment charnel passionné 
avec Silence.
Le nœud du drame réside dans 
l’enchevêtrement entre son 
amour pour Silence et le rêve 
de celle-ci de tuer le meurtrier 
de son père. Son destin lui 
échappe. « Tête Fêlée, comme 
d’autres personnages, traverse 
des moments assez sombres, 
détaille Jean D’Amérique. 
Elle chemine dans un vide 
abyssal, et le seul espace où 

la vie est possible, elle le vit 
avec une intensité explosive. 
On voit bien que dans cette 
quête impossible, rien que 
l’idée de cet amour qui lui 
reste la tient encore en vie. »
Bien avant ce meurtre 
déclencheur, le destin de 
Tête Fêlée s’est forgé dans 
le tumulte. Sa mère est une 
prostituée et son géniteur a 
disparu dans des circonstances 
troubles. Dans sa drôle de 
famille recomposée, « Papa 
», qui n’est pas son père 
biologique, est au service de 
l’Ange du Métal, un bandit 
impitoyable.
« Tête Fêlée se dessine 
dans une atmosphère assez 
complexe, qui échappe à la 
binarité, au jeu démon-ange. 
Son apprentissage de la vie 
se fait dans la violence. Dans 
cette perspective, la violence 
n’est peut-être même pas 
une pulsion chez elle, son 
parcours nous montre qu’elle 
est piégée dans une spirale 
infernale où elle se bat pour 
vivre, pour exister, et cela 
passe autant par l’amour 
que par la violence. Si on 
prend en compte sa situation 
de vie, il n’y a pas vraiment 
d’incohérence dans le fait 
que la main qui porte l’arme 
soit celle qui tisse de la 
tendresse… »

Une littérature des 
invisibles

Chez les deux auteurs, les 
personnages n’ont pas de 
noms propres. Des noms 
communs, des expressions 
les caractérisent. Chez 
Makenzy Orcel, on retrouve 

l’Empereur, l’Étranger, 
le Très Vieux Mouton, le 
Collègue instruit… Un choix 
qui se retrouve dans toute sa 
bibliographie.
« Le nom, le visage renvoie 
à un aspect de l’identité, à 
la notion de filiation, une 
famille, une image sociale. 
Sa valeur existentielle tient 
du parcours de vie. Des 
Immortelles à L’Empereur, 
en passant par Les Latrines 
ou L’Ombre animale, j’ai 
toujours mis en avant dans ma 
démarche littéraire les sans-
noms, les sans-visages, les 
invisibles de la société, bref 
des personnages écrasés par 
l’Histoire et leurs conditions 
sociales. Des figures qui 
pourraient être n’importe 
quelles autres, car porteuses 
ou pétries de profondeurs qui 
ne sont pas des spécificités 
haïtiennes.»
De même, chez Jean 
d’Amérique, Tête Fêlée 
côtoie Papa, l’Ange du Métal, 
Silence, Fleur d’Orange, 
le Politicien dont le cul est 
fabriqué pour toutes les 
chaises… « J’ai essayé d’aller 
au bout de la démarche de 
création des personnages, en 
leur donnant des noms que 
d’autres n’ont pas souillés 
dans une vie antérieure. 
Peut-être aussi pour leur 
montrer que je m’intéresse 
vraiment à eux, qu’il ne suffit 
pas de rendre leurs histoires 
publiques mais qu’il faut aussi 
les aider à exister réellement, 
comme entités. Souvent ces 
noms sont un reflet qui révèle 
une part des personnages, 

parfois la petite étincelle qui 
leur reste dans cet univers 
ténébreux où ils évoluent. En 
tout cas, au-delà de la manière 
de narrer leurs vies, je voulais 
habiller leurs noms d’un peu 
de poésie. »
Le sang lucide du poème
La poésie est la grammaire 
commune des deux auteurs. 
Leurs récits sont sublimés par 
la forme. Leurs plumes font 
scintiller les ténèbres qu’ils 
visitent. Makenzy Orcel 
raconte ainsi : « La poésie me 
permet de revenir à la langue, 
d’explorer ses nouveaux 
territoires, remonter le plus 
loin possible, imprimer et 
multiplier les profondeurs 
de ce que je raconte dans un 
roman par exemple. La poésie 
est inhérente à tout processus 
de création. Elle pose une 
lumière neuve sur les choses 
et les êtres. »
Et Jean d’Amérique d’affirmer 
: « Je voulais creuser l’espace 
pour déployer des vies au 
long cours, et il me fallait 
trouver une langue vierge 
pour composer ce chant. Pour 
moi, un roman est un corps 
qui ne tient pas debout sans 
la colonne vertébrale de la 
poésie, un cœur qui respire 
mal sans le sang lucide du 
poème. »
En plus de parler de la 
condition humaine à travers 
les portraits d’individus, 
les deux écrivains mettent 
en lumière une condition 
sociale marquée par des jeux 
de pouvoir, à la source des 
autres maux. Pour reprendre 
les termes de Makenzy Orcel 
: « Ici, le pouvoir – politique, 
économique ou religieux 
– oppresse pour asseoir sa 
légitimité et sa vision. Il est 
aux antipodes des aspirations 
du peuple, des plus faibles 
en tout cas. Cette oppression 
va jusqu’à légitimer la 
violence faite aux individus, 
ses abus, le non-respect des 
engagements et des principes 
éthiques. Le pouvoir écrase 
tout sur son passage. Son rêve 
: être le seul et l’unique à avoir 
la capacité ou la possibilité 
d’agir, d’exister, et pour y 
parvenir il est prêt à cracher 
sur les règles qu’il a lui-
même édictées… À travers 
les figures de L’Empereur et 
du patron est donnée à voir 

Makenzy Orcel et Jean d’Amérique, les frères-volcans
 de la littérature haïtienne
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À Cotonou, au Bénin, le 
«mur du patrimoine», 
un mur couvert de 

graffitis, est immanquable. Il 
s’agit d’un musée à ciel ouvert 
de près d’un kilomètre et 
d’une superficie totale de plus 
de 2000 m2 ; le plus long mur 
de graffitis en Afrique, coloré 
des œuvres d’une quarantaine 
d’artistes graffeurs originaire 
du continent, mais aussi 
d’Occident.
«Au fond, les gens ne savent 
pas ceux qui sont réellement 
derrière ces graffitis, mais 
quand nous on passe devant, 
on se dit, voilà, j’ai contribué 
à ça, c’est pour mon pays, 
on a donné de la force pour 
qu’il y ait de la couleur et de 
la beauté. J’adore la couleur, 
j’adore le dessin, j’adore le 
graffiti, j’adore la musique, 

j’adore l’art», explique le 
graffeur Jean Marc Ouinsou.
Tous les ans, nombre de ces 
professionnels du street art 

participent au festival Effet 
Graff. Cette année a marqué 
la septième édition sur le 
thème : ‘’Bénin, Patrimoine 

et potentiels». L’objectif de 
ce rendez-vous, qui s’est 
déroulé en février dernier, est 
de promouvoir l’art urbain à 
travers le graffiti auprès du 
public, mais aussi enrichir 
encore un peu plus le «mur 
du patrimoine» pour colorer 
la capitale économique 
béninoise, tout en racontant 
l’histoire du Benin, autrefois 
appelé royaume du Dahomey.
«Mon œuvre dans le fond 
violet que vous voyez parle 
du roi Gbehanzin, l’ancien 
roi du Dahomey. Vous allez 
souvent remarquer qu’il est 
au milieu avec sa pipe, avec 
deux femmes derrière lui, 
dont une garde le parasol 
et l’autre juste debout. 
Ce monsieur m’inspire 
beaucoup», détaille le 

graffeur Seencelor la 
Bombe.
«Le public béninois s’est 
approprié les œuvres, ce qui 
est un grand plus. Il s’est 
identifié à ces œuvres. Cela 
fait partie de nos objectifs 
et nous sommes vraiment 
contents qu’il en soit 
ainsi», conclut Laurenson 
Djihouessi, promotteur du 
festival Effet Graff.
Le «mur du patrimoine» 
est entré dans la mosaïque 
des sites touristiques de 
Cotonou, voire du Bénin. 
Le festival Effet Graff est, 
lui, l’un des événements 
artistiques les plus 
importants en Afrique.

La ministre de la Culture et 
des Arts, Malika Bendouda 
a supervisé mercredi à 
l’esplanade de Riadh El 
Fath (Alger) les festivités 
célébrant la Journée 
mondiale de l’enfant africain 
coïncidant avec le 16 juin de 
chaque année.
La ministre a visité, en 
compagnie du président 
du Conseil national 
économique, social et 
environnemental (CNESE), 
Rédha Tir, et en présence 
de cadres du ministère, un 
atelier d›art plastique pour 
enfants organisé au Club 
des étudiants de la Culture 

et des Arts, avant d’assister 
à un atelier d’apprentissage 
de la calligraphie, pour 
partager la joie des enfants 
au petit théâtre où a été jouée 
une pièce de théâtre pour 
marionnettes.
Marquant une halte pour 
distinguer les enfants 
lauréats du festival national 
de calligraphie arabe, édition 
2021, Mme. Bendouda s›est 
rendue à la bibliothèque du 
livre et de la connaissance de 
l›esplanade.
Intervenant à ce propos, la 
ministre a affirmé que la 
célébration de cette Journée 
était une occasion pour 

encourager ces jeunes talents 
dans les diverses spécialités 
artistiques, appelant les 
petits à participer aux 
multiples ateliers artistiques 
dans les domaines du dessin, 
la musique, la calligraphie 
arabe et le théâtre.
La tutelle a lancé, en 
célébration de cet événement, 
des caravanes sillonnant 
différentes wilayas et a 
tracé un riche programme 

autour des marionnettes, le 
chant et la musique, l›art 
plastique. C›est dire l›intérêt 
que porte le département de 
la Culture pour développer 

la personnalité de l›enfant 
notamment dans les zones 
reculées.
La département des Arts 
veille à travers sa stratégie 
à «encourager les éditeurs 
spécialisés dans les livres 
pour enfants et restituer 
les salles de cinéma où 
seront projetés 70 films 
programmés», a-t-elle 
souligné.

Le «mur du patrimoine» 

l’histoire du Bénin en graffitis

Un programme artistique riche
 pour la Journée de l’enfant africain

Citations...
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Grille de mots fléchés N° 3036

 Solution de la grille précédente
1.r.o.b.a.p.q
2.pincee.basque
3.saccade.yuan
4.petiot.rf.est
5.tot.plia

6.at.a.m
7.eon.igor
8.csg.ode
9.ra.c.l.smog
10.agenda.aboi.l

11.assorti.inca

12.uns.tiedi.erg

13.gene.remarie
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, 
l’auteur a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer 

les deux images afin de retrouver les erreurs. 

grille   n°3036
Comment

jouer ?

solution          3035

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- chetives

- homogene

- atoll - dr

- meteores

- ali - out

- d - fa - etc

- er - pareo

- epela - n

- avare - st

- eurostar

- re - situe

- ose - acre

Verticalement:

- chamade - aero

- hotel - revues

- emotif - par - e

- tole - aperos

- igloo - alesia

- ve - ruera - ttc

- endette - saur

- sers - contree

grille de mots croisés n°3036

Après avoir pris de la co-
caïne, la chance d’avoir 
une crise cardiaque dans 
l’heure qui suit augmente 
de 2400% !

La cocaïne est l’une des 
drogues récréatives les 
plus dangereuses à cause 
des effets qu’elle a sur 
le cœur de ceux qui la 
consomment. En effet, 
une étude réalisée par 
l’Institut pour la préven-
tion des maladies car-
diovasculaires à Boston 
a révélé que la cocaïne 
peut augmenter la proba-
bilité d’une attaque car-
diaque de 24 fois pendant 
la première heure après 
avoir pris de la cocaïne.
Ce psychotrope provoque 
une hausse soudaine de 
la pression artérielle, du 
rythme cardiaque, et des 
contractions dans le ven-
tricule gauche du cœur, 
ce qui explique pourquoi 
la cocaïne engendre un 
tel risque de crise car-
diaque. De plus, la co-
caïne serre et compresse 
fortement les artères co-
ronaires qui alimentent 
le cœur de sang ce qui 
peut aussi provoquer une 
crise cardiaque ou un 
AVC.
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Hawaii 5-0
07h00 Absolument stars 

10h10 66 minutes : grand format 

11h00 66 minutes : grand format 

11h50 66 minutes : grand format 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h30 Scènes de ménages 

13h55 Chasseurs d’appart’ 

17h35 100% Euro : l’avant-match 

17h45 Portugal / Allemagne 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Hawaii 5-0 

21h55 Hawaii 5-0 

22h50 Hawaii 5-0 

23h35 Hawaii 5-0 

m6

Camille & images

france 5
09h50 Yétili 
09h55 A table les enfants 
09h59 Silence ça pousse, junior ! 
10h00 Consomag 
10h05 Bébés animaux de la savane 
11h00 Espaces verts, la nature est dans la 
ville 
11h50 Le Cambodge, un monde d’eau 
12h40 Vues d’en haut 
13h10 Mission survie en Chine 
14h00 Saint-Brandon, l’archipel perdu 
14h55 Destination 2024 
15h05 Silence, ça pousse ! 
16h00 Ma maison de A à Z 
16h05 La maison France 5 
17h40 C’est bon à savoir 
17h45 C dans l’air 
18h55 C l’hebdo 
19h59 C l’hebdo la suite 
20h20 Une maison, un artiste 
20h50 Ma maison de A à Z 
20h55 Echappées belles 
22h25 Echappées belles 
23h55 La p’tite librairie 

09h47 Antoinette dans les Cévennes 

11h20 Profession : pâtissier.ère 

12h09 Boite Noire 

12h24 L’hebd’Hollywood 

12h38 Tchi tcha 

12h58 Le cercle 

13h49 Plateau sport 

13h52 Paul Ricard : le pionnier des cir-

cuits 

14h40 Formule 1 : Grand Prix de France 

16h17 Race to Perfection 

17h38 Plateau sport 

17h41 Chasing Great 

19h26 Canal Rugby Club 

20h41 Avant-Match Top 14 

20h45 Toulouse / Bordeaux-Bègles 

22h36 Canal Rugby Club le débrief 

23h02 Faut qu’on parle 

canal +
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21h00 Météo 

21h05 Camille & images 

23h40 La grande incruste 

crime parfait ? 
14h55 Au bout de l’enquête, la fin du 
crime parfait ? 
15h45 Le parcours de la flamme  
15h49 Destination 2024 
15h50 La p’tite librairie 
16h00 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
16h20 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
16h45 Affaire conclue : la chasse aux 
objets 
17h15 Affaire conclue : la chasse aux 
objets 
17h40 Joker 
18h40 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h30 20h30 le samedi 
20h53 Météo 2 
20h56 Les Etoiles du sport 
21h00 Vestiaires 
21h05 Fort Boyard 
23h10 Les meilleurs moments d’On est en 
direct 

12h18 12/13 : Météo régionale 
12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Les nouveaux nomades 
13h35 Cyclisme : Championnats de France 
15h15 Les carnets de Julie avec Thierry 
Marx 
16h15 Les carnets de Julie 
17h10 La p’tite librairie 
17h15 Trouvez l’intrus 
17h55 Questions pour un super champion 
18h50 Agissons avec Jamy 
18h55 Simplissime 
18h58 19/20 : Météo régionale 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h23 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Mon 1er maillot jaune  
20h10 Tout le sport 
20h20 Le journal des Bleus 
20h25 Cuisine ouverte 
21h00 Météo 
21h05 Crime dans l’Hérault 
22h40 Crime à Martigues 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Le 5-0 se rend à bord d’un cargo après une at-
taque de pirates, liée à un vol de marchandise 
et ayant entraîné la mort du capitaine. Pen-

dant ce temps, Adam tente de boucler enfin l’opéra-
tion Yakuza. Par ailleurs, la légiste de l’équipe, Noelani, en-
quête sur la mort mystérieuse de son oncle, un ancien membre 
de gang devenu pasteur. Elle est bien décidée à découvrir la 
vérité pour honorer sa mémoire et arrêter son meurtrier...

Depuis maintenant deux décennies, des 
candidats célèbres et moins célèbres se 
succèdent au Fort Boyard à la recherche 

d’indices pour remporter le trésor des lieux.

Profitant de ce long confinement pour visionner 
un maximum de contenus drôles et/ou inso-
lites, Camille Combal présente ce soir sa sélec-

tion du pire et du meilleur des images découvertes 
sur le web, les réseaux sociaux ou encore la télévision. 
Comédiens peu crédibles, hommes politiques dans tous leurs 
états, artistes talentueux mais pas trop. : dans chaque catégorie 
présentée, une séquence est choisie pour l’élection de la meil-
leure image. En effet, les invités Clara Luciani, Lola Dubini, Artus, 
Hakim Jemili et Philippe Lellouche votent en fin d’émission pour 
leur contenu préféré, qui consacré du titre de «best of the best».
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D’après ASAP Rocky, Do-
nald Trump a fait empirer sa 
situation lorsqu’il était empri-
sonné en Suède. Le rappeur 
présente Stockholm Syn-
drome au Festival de Tribeca, 
un documentaire traitant de sa 
captivité en Suède, lorsqu’il 
avait été reconnu coupable 
d’agression après une bagarre 
de rue. A l’époque, le pré-
sident américain avait tweeté 
qu’il comptait parler au Pre-
mier ministre suédois « pour 
voir ce qu’il pouvait faire 
pour aider ASAP Rocky ». Le 
gouvernement à rappeler que 
« tous sont égaux devant la 
loi et un Etat ne peut interfé-
rer dans les procédures judi-
ciaires ».
Dans son documentaire, le 
rappeur a ainsi dévoilé qu’il 
avait peur que Donald Trump 

ne « foute tout en l’air ». « 

Mais de l’autre côté, on veut 

tout le soutien possible, et 

quand on vous dit que le pré-

sident vous soutient, ça fait du 

bien. (…) Mais j’avais aussi 

peur que ça me fasse rester 

en prison plus longtemps », 

ajoute-t-il, selon le NME, 

expliquant qu’il n’aurait « 

eu aucun problème à remer-

cier cet homme, surtout s’il 

m’avait aidé ». Sauf que ça 

n’est pas exactement ce qu’il 

s’est passé. « C’est ce qu’ils 

essaient de faire croire, qu’il 

m’a libéré. Mais ce n’est pas 

le cas. Je pense qu’il a empiré 

un peu les choses », conclut-

il.

Le 21 septembre 2020, 
Gigi Hadid a accouché 
de son premier enfant, 

une petite fille. « Notre bébé 
nous a rejoints ce week-end 
et elle a déjà bouleversé notre 
univers. Tellement reconnais-
sante », écrivait le mannequin 
tout à sa joie. Son compagnon, 
le chanteur Zayn Malik avait 
également exprimé son émo-
tion de devenir père : « Notre 
petite fille est arrivée, elle est 
magnifique et en bonne santé. 
Mettre des mots sur ce que 
je ressens relève de l’impos-
sible. L’amour que je ressens 
pour ce petit être humain va 
au-delà de l’entendement. Je 
suis reconnaissant de l’avoir 
rencontrée, fier que ce soit la 
mienne et heureux de la vie 
que l’on va mener ensemble ». 
Dans un entretien pour Vogue 
en février dernier, le top-mo-
del avait révélé avoir accou-
ché à la maison en présence 
de sa soeur Bella Hadid, de 
sa mère, de son compagnon et 
d’une sage-femme.
Gigi Hadid a vécu sa première 
grossesse dans un contexte 
très particulier, lié à la pan-
démie mondiale de Covid-19. 
«C’était une période douce-
amère parce que je sais qu’évi-
demment, la Covid a été une 

véritable tragédie pour tant de 
personnes et de familles, de 
vies et d’emplois», explique-
t-elle au magazine américain. 
Mais la chérie de Zayn Malik 
confesse avoir profité de cette 
période de pause pour vivre 
pleinement sa grossesse. 
«Mais il y avait une lueur 
d’espoir dans ce timing, en 
ce sens que j’ai pu vivre une 
grossesse, un accouchement 
et être avec mon bébé. Cela 
m’a vraiment donné le temps 
de vivre la maternité comme 
je le voulais, c’est-à-dire sans 
nounou le plus longtemps 
possible avant de reprendre le 
travail», s’est-elle réjouie.

La jolie blonde de 26 ans s’est 
également confiée sur ses ori-
gines et sa double culture, 
née aux États-Unis, d’un père 
palestinien et d’une mère 
néerlandaise. «Nous sommes 
la première génération issue 
d’origines mélangées», s’est-
elle épanchée. Elle souhaite 
que sa fille Khai soit, «si elle 
le veut, le pont entre ses dif-
férentes origines». Son papa, 
le Britannique Zayn Malik, 
est d’origine pakistanaise par 
son père et anglo-irlandais 
par sa mère. La petite Khai 
est vraiment une citoyenne du 
monde.

Le 16 juin 2021, Tupac 
Shakur aurait eu 50 
ans. Le rappeur, décédé 

lors d’une fusillade en 1996 à 
25 ans, a laissé un impact im-
portant sur tous ceux qui l’ont 
connu, et parmi ses proches 
toujours affectés par sa mort, 
il y a une certaine Jada Pinkett 
Smith. L’actrice a grandi avec 
celui qui allait devenir un des 
plus grands rappeurs de sa 
génération, et pour célébrer 
son souvenir, elle a tenu à par-
tager, sur Instagram, un des 
poèmes que la star lui avait 
écrit.
« Pac m’a écrit de nom-
breuses lettres et de nombreux 
poèmes. Et je ne pense pas 
que cela ait jamais été publié 
honnêtement. Je crois que ça 
ne le gênerait pas que je par-
tage ça avec vous », a écrit 
l’épouse de Will Smith en 
légende d’une vidéo où on 

découvre le poème manuscrit.
« L’innocence des enfants/A 
vécu un jour dans mon âme/
Mais survivre des années avec 
des criminels/a rendu mon 
cœur froid/Je rêvais et fan-
tasmais/Mais maintenant j’ai 

peur de dormir/Pétrifié, pas de 
vivre ou de mourir/Mais de 

me réveiller et d’être encore 

moi-même/Il est vrai que rien 

de ce qui est en or ne peut 

durer/Nous verrons tous un 

jour la mort/Quand les cœurs 

les plus purs seront déchirés/
Il ne restera que des âmes 
perdues/A genoux, je supplie 
Dieu/De me sauver de ce des-
tin/Laissez-moi vivre pour 
voir ce qui était en or en moi/
Avant qu’il ne soit trop tard », 
écrit l’artiste dans ce poème 
intitulé Lost Soulz, soit « 
âmes perdues » en français.

Toujours là
Jada Pinkett Smith ne précise 
pas à quelle date Tupac Sha-
kur a écrit ce poème, mais 
elle pense qu’il aurait pu créer 
ce « concept original » de sa 
chanson Lost Souls (enregis-
trée en 1996 et sortie sur la 
bande originale du film Gang 
Related l’année suivante) 
alors qu’il était en prison à 
Rikers (New York), en 1995. 
« Alors que nous nous prépa-
rons à célébrer son héritage… 
souvenons-nous de lui pour 
ce que nous aimions le plus… 

son sens du verbe. En voici 
quelques-uns que vous n’avez 
peut-être jamais entendus », a 
ajouté Jada Pinkett Smith.
Dans le deuxième épisode de 
Red Table Talk, son émission 
sur Facebook, Jada Pinkett 
Smith avait révélé, il y a trois 
ans, à quel point la mort de Tu-
pac Shakur, qu’elle connais-
sait depuis le lycée, l’avait 
affectée. « Il faisait partie de 
ces gens dont je m’attendais à 
ce qu’ils soient toujours là. Je 
suis plus en colère parce que 
j’ai l’impression qu’il m’a 
quittée. Je sais que ce n’est pas 
vrai et que c’est une façon très 
égoïste de voir les choses… Je 
croyais vraiment qu’il serait là 
sur le long terme. Et quand j’y 
pense, je suis encore très en 
colère… », avait-elle confié.

Gigi Hadid maman comblée

 le mannequin se confie sur sa 
grossesse et l’éducation donnée à sa fille

Donald Trump n’a pas 
aidé ASAP Rocky

Jada Pinkett Smith partage un poème inédit 
de Tupac Shakur
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Chanegriha accueille le Chef fédéral de la coopération 
militaire et technique de la Russie

ImportatIon de blé tendre :

 Un fournisseur de l’Algérie blacklisté

l’ USm annaba à ChelghoUm laId
Benchouia : ” Une mission difficile mais pas impossible”

poSe de faUx CIlS :

Plus d’une vingtaine d’étudiantes admises aux 
urgences de l’hôpital de Beni Messous (Alger)

Le Général de Corps d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée 

nationale populaire (ANP) a reçu 
jeudi, au siège de l’Etat-Major 
de l’ANP, une délégation russe 
présidée par Dimitri Chougaev, 
Chef du service fédéral de la 
coopération militaire et technique 
de la Fédération de Russie et 
Co-président de la Commission 
gouvernementale algéro-russe, 
chargée de la coopération 
militaire et technique, indique un 
communiqué du ministère de la 

Défense nationale (MDN).
Selon la même source, “la rencontre 
s’est tenue en présence du chef du 
département Approvisionnements 
et des directeurs centraux du 
ministère de la Défense nationale 
pour la partie algérienne, et pour la 
partie russe, de l’ambassadeur de 
la Fédération de Russie, ainsi que 
du directeur général de la société 
“ROSOBORONEXPORT” et des 
membres de la délégation russe”.
“Les discussions ont porté sur les 
différents aspects de la coopération 
militaire et technique ainsi que sur 

les voies de leur développement, 
diversification et renforcement, 
en conférant à cette coopération 
un plus large contexte dans les 
secteurs d’intérêt commun, de 
manière à les maintenir toujours au 
niveau du partenariat stratégique 
qu’entretiennent les deux pays”, 
souligne le communiqué.
“A la fin de la rencontre, les deux 
parties ont échangé des présents 
symboliques avant que Monsieur 
Dimitri Chougaev signe le livre 
d’or de l’Etat-Major de l’ANP”, 
ajoute-t-on.

Le ministère de l’Agriculture 
et du développement 
rural compte engager, 

par le biais de l’Office algérien 
interprofessionnel des céréales 
(OAIC), des procédures judiciaires 
contre le fournisseur qui a expédié 
plus de 27.000 tonnes de blé 
tendre dans des conditions qui 
ne répondaient pas aux normes 
d’hygiène et de salubrité, a indiqué 
mercredi à Alger le ministre du 
secteur, Abdelhamid Hemdani.
“Nous avons pris la décision de 

blacklister le fournisseur et il y aura 
très certainement des poursuites 
(judicaires) contre lui pour exiger 
un remboursement de cette 
marchandise jugée irrecevable”, 
a déclaré M. Hemdani, lors d’une 
conférence de presse tenue au siège 
de son ministère.
A ce propos, il a fait savoir que l’OAIC 
a déjà engagé avec des experts les 
procédures pour le remboursement 
et le dédommagement de l’Office, 
soulignant que les fournisseurs 
sont tenus de respecter les normes 

phytosanitaires et la qualité du 
produit exigées dans le cahier de 
charge.
,M. Hemdani est revenu sur les 
faits de cette affaire, qui date du 8 
juin dernier, lorsqu’un bateau de 
céréales avait accosté au niveau 

du port d’Oran avec une cargaison 
de 27.000 tonnes de blé tendre 
destinées à la consommation 
humaine.
Sur place, les analystes 
phytosanitaires ont été effectuées 
sur des échantillons de blé du 
premier chargement attestant de 
la qualité du grain et la première 
cargaison, d’une quantité de 600 
tonnes, avait été acheminée vers 
la Coopératives de Céréales et de 
Légumes Secs (CCLS) de Saïda.
Mais au déchargement de la 

marchandise au niveau de cette 
CCLS, il a été suspecté la présence 
de cadavre d’animal en état de 
décomposition.
“L’OAIC a immédiatement cessé 
le déchargement” a-t-il détaillé, 
affirmant que cette quantité a été 
complètement détruite. Par ailleurs, 
un deuxième cadavre d’animal a été 
découvert dans une autre cargaison 
et des instructions ont été données 
pour la mise sous scellé de toute 
la cargaison avant son refoulement 
vers le pays d’origine.(Avec APS)

A deux journées de la 
fin du championnat 
amateur groupe “EST” 

l’USMAn ne semble plus avoir 
son destin entre ses mains après 
avoir concédé un match nul 
dans son jardin du stade Chabou 
Abdelkader contre l’un des plus 
dangereux rival l’USChaouia 
pour le compte de la 20ème 
journée du championnat 
amateur et ce en présence des 
autorités locales à leur tête le 

wali d’Annaba Djamel Eddine 
Berrimi, lequel ne ménage aucun 
effort pour motiver les joueurs 
en renflouant les caisses du club 
par un montant de 1 milliards cts, 
venant du fond d’aide de la wilaya 
aux clubs. Malheureusement 
les joueurs ont observé cette 
semaine un débrayage criant 
haut et fort la régularisation 
de leur  situation financière. 
Aux dernières informations, on 
apprend du Coach Mohamed 
Benchouia et  les dirigeants 
que le problème est réglé. 

Ainsi donc pour La direction 
du club et le coach Benchouia  
tout est rentré finalement dans 
l’ordre grâce à la contribution 

des pouvoirs publics et le 
wali Djamel Eddine Berrimi. 
Quoi qu’il en soit les joueurs 
ont effectué un dernier galop 
d’entrainement avant leur match 
contre le leader HBCL.”Les 
joueurs sont conscients de la 
lourde responsabilité dans cette 
mission. C’est un virage décisif 
que nos joueurs vont aborder 
avec la ferme intention de faire 
un résultat” a déclaré hier le  
coach Mohamed Benchouia 
reconnaissant que la mission est 
difficile.. Ainsi pour les tuniques 

rouges la seule alternative qui 
reste est la victoire. Chose, il faut 
le reconnaître qui n’est pas facile 
face à une formation du HBCL 
qui est tout près du but, car cette 
foi l’enjeu est énorme. Les deux 
équipes ont la même ambition. 
L’accession  un duel au sommet 
où la moindre erreur est fatale. 
Un match  à couperet dit-on en 
terme sportif. On apprend, par 
ailleurs, que plusieurs milliers 
de supporteurs des “rouges” 
vont accompagner leur favoris à 
Chelghoum Laid.

Le service ophtalmologique 
de l’hôpital de Beni Messous 
(Alger) a enregistré ces 

derniers jours l’admission aux 
urgences hospitalières de plusieurs 
étudiantes qui se sont fait poser de 
faux cils.
Selon la radio nationale qui cite 

le professeur Nadia Ghomri, 
du service ophtalmologique de 
l’hôpital de Beni Messous, dans 
un premier temps une vingtaine 
d’étudiantes ont été hospitalisées 
puis le lendemain 3 autres et 
après 6 autres. Une dame qui 
vend et pose de faux cils et 

des lentilles de contact serait à 
l’origine de ces graves problèmes 
ophtalmologiques, ainsi que ses 
victimes, sont toutes des résidentes 
de la même cité universitaire, 
située à Ouled Fayet.
Toujours selon la même source, 
l’examen des patientes a révélé 

que c’est une colle, utilisée 
par l’étudiante “prestataire de 
services”, qui est à l’origine 
de ces graves problèmes 
ophtalmologiques.
“Ce n’est pas les cils, en eux-
mêmes, qui ne sont pas bons, 
mais c’est la colle utilisée qui 

touche la cornée, la conjonctive 
et les paupières. Les victimes ont 
du mal à ouvrir les paupières et 
quant elles arrivent à le faire, on 
voit des ulcérations, c’est vraiment 
lamentable d’en arriver là”, se 
désole le professeur Nadia Ghomri.

MT.Zgaoula


